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ГЛАВЫ МИД  ГРУЗИИ И РОССИИ
ОБСУДИЛИ ДВУСТОРОННИЕ

ОТНОШЕНИЯ

Главы МИД  Грузии и России  Ираклий Менагаришви-
ли и  Игорь Иванов обсудили в ходе телефонного раз-
говора вопросы грузино-российских отношений.

Н о в о с т и

Об этом РИА «Новости»
сообщили во вторник в Де-
партаменте информации и
печати МИД РФ. Кроме
того, указали в Департа-
менте, министры обсудили
вопросы урегулирования
конфликта в Абхазии, в том

числе в свете состоявшейся недавно поездки в Су-
хуми Специального представителя Президента РФ
Валерия Лощинина. В ходе этой поездки Лощинин
провел ряд встреч, на которых обсуждался и воп-
рос продления после первого января 2003 года ман-
дата Коллективных сил по поддержанию мира
(КСПМ).

Продолжение темы – на 4-5 стр.

ВЗРЫВЫ НА МАГИСТРАЛЬНОМ
ГАЗОПРОВОДЕ

Из-за взрыва на магистральном трубопроводе
«Северный Кавказ - Закавказье» осложнилась пода-
ча газа в Грузию. Как сообщили РИА «Новости» в Юж-
ном региональном центре МЧС России, причиной
аварии стала утечка газа.

ЧП произошло во
вторник в четыре часа
утра в Северной Осе-
тии, в 1,5 километрах
южнее пропускного
пункта «Верхний Ларс»
на границе с Грузией. В
результате взрыва воз-
ник пожар. Высота пла-
мени достигала 15 мет-
ров. На месте аварии работают расчеты спасате-
лей, которые и определят время, необходимое для
ремонтных работ. По информации МЧС, жертв и
пострадавших нет.

Позднее на участке газопровода Моздок-Тбилиси
произошел второй взрыв. Об этом сообщили РБК в
Министерстве по чрезвычайным ситуациям РФ по
Северной Осетии. На месте взрыва также начался
пожар. В этом случае высота пламени достигла 200
метров, вблизи газопровода выгорел сосновый лес.

Как сообщили агентству в Министерстве топлива
и энергетики Грузии, прекращение газоснабжения
возможно только в крайнем случае, если ситуация
на месте аварии усугубится. По официальной вер-
сии, причиной взрыва стала трещина в сварочном
шве.

По словам председателя правления Казбегского
района Гурама Джамарджашвили, грузинские спе-
циалисты проводят операцию по переключению по-
дачи поступающего из России природного газа с
1200-миллиметрового газопровода на старый - 700-
миллиметровый, чем будет исключена возмож-
ность прекращения подачи Грузии российского газа,
передает Прайм-Ньюс.

ПАНКИСИ КОНТРОЛИРУЕТСЯ
ПОЛНОСТЬЮ

В Министерстве государственной безопасности
Грузии заявляют, что Панкисское ущелье по всему
периметру полностью контролируется грузинскими
правоохранительными органами, хотя и признают,
что раньше в регионе располагалась учебная база
арабских террористов.

На пресс-конференции во
вторник представитель МГБ Ника
Лалиашвили официально под-
твердил, что до февраля 2002
года к находящимся в Панкиси не-
законным вооруженным форми-
рованиям, укомплектованным в
основном чеченскими боевика-
ми, присоединились и моджахе-

ды арабского происхождения, сообщает Прайм-Ньюс.
К 25 августа минувшего года, до того как начались ак-
тивные оперативные мероприятия в регионе, ущелье
было практически очищено от арабских и чеченских
боевиков, что произошло в результате проведенных в
феврале-марте оперативной и агентурной работы
грузинских правоохранительных структур. Эта опера-
ция дала возможность Правительству Грузии без по-
терь разместить в регионе внутренние войска. Лали-
ашвили оставил без комментариев информацию о
задержанных в Панкисском ущелье и переданных США
боевиков «Аль-Каеды».

Предстоящие учения пройдут на дагестанском
направлении на базе Каспийского отряда погранс-
лужбы РФ, сообщает Сакинформи.

УЧЕНИЯ ПОГРАНИЧНИКОВ
ПРОЙДУТ В ФЕВРАЛЕ

Совместные командно-штабные учения погранич-
ников России, Грузии и Азербайджана пройдут в
феврале, заявили в Федеральной погранслужбе РФ.
Первоначально трехсторонние учения планирова-
лись на конец 2002 года, но сроки их проведения
постоянно сдвигались.

ЮБИЛЕЙ ХРАМА БАГРАТА ЕЩЕ РАЗ ДОЛЖЕН
ПОКАЗАТЬ МИРУ, ЧТО ПРЕДСТАВЛЯЮТ СОБОЙ ГРУЗИЯ,
ГРУЗИНСКАЯ НАЦИЯ И ГРУЗИНСКАЯ КУЛЬТУРА

14 января состоялось
заседание юбилейной ко-
миссии по проведению
мероприятий в честь 1000-
летия храма Баграта под
руководством Президента
Грузии Эдуарда Шевард-
надзе. Комиссия еще раз
рассмотрела и утвердила
программу празднеств. В
работе заседания принял
участие Католикос-Патри-
арх Всея Грузии, Святей-
ший и Блаженнейший
Илиа Второй.

Президент Грузии уде-
лил внимание тому, что
через два года Грузия дол-
жна отметить 3000-летие
своей государственности
и на этом фоне юбилею
храма Баграта придается
особое значение. «Гражда-
не Грузии, вся наша обще-
ственность с огромной от-
ветственностью относятся
ко всему, что связано с ис-
торией нашей страны.
Юбилей храма Баграта
имеет огромное значение
для Грузии, ибо та эпоха
представляет одну из осо-
бых составных частей ее
истории», - заявил Эдуард
Шеварднадзе и выразил
пожелание, чтобы Грузия
достойно отметила этот
большой праздник.

Комиссия заслушала
информацию Уполномо-
ченного Президента Гру-
зии в Имерети Темура
Шашиашвили о подготов-

ке к юбилейным меропри-
ятиям. По заявлению
Уполномоченного, прово-
дится планомерная и ре-
альная работа по ознаме-
нованию этой славной
даты. Главное, как отметил
Шашиашвили, делается
все для того, чтобы этот
праздник был широкомас-
штабным, стал общегру-
зинским событием, та-
ким, как подобает храму
Баграта – символу един-
ства Грузии.

Для этого предусмотре-
но осуществление изда-
тельских, церковных, куль-
турых, просветительных,
спортивных, туристичес-
ких мероприятий, работ
по благоустройству, архе-
ологических исследова-
ний. Эта многосторонняя
программа разработана
после того, как два года на-
зад  Президент Грузии и
Католикос-Патриарх Всея
Грузии подписали совмес-
тное заявление об ознаме-

новании юбилея 1000-ле-
тия храма Баграта.

Грузинская Православ-
ная церковь и ее предсто-
ятель выражают благо-
дарность комиссии за
планирование столь мас-
штабных мероприятий в
связи с юбилеем. «Это не
только культурный или
церковный памятник. Это
наша жизнь, наше про-
шлое, настоящее и буду-
щее. Поэтому эта юби-
лейная дата имеет чрез-

вычайно большое значе-
ние», - так оценил это со-
бытие Католикос-Патри-
арх Всея Грузии, Святей-
ший и Блаженнейший
Илиа Второй.

Как говорилось на засе-
дании, до юбилея члены
комиссии еще раз встре-
тятся и окончательно
уточнят, что сделано и что
еще нужно сделать. Пре-
зидент Грузии выразил
надежду, что это событие
еще раз покажет миру,

что представляют собой
Грузия, грузинская нация
и грузинская культура. Он
призвал членов комис-
сии и соответствующие
службы активизировать
работу с Всемирным бан-
ком и другими междуна-
родными финансовыми
организациями и заинте-
ресовать их в этих мероп-
риятиях. Вместе с тем он
высказал мнение о необ-
ходимости проведения до
юбилея научной конфе-
ренции по вопросам, ко-
торые касаются его зна-
чения не только в истории
храма Баграта, но и Кута-
иси и Грузии.

Президент Грузии выс-
казал также соображение
об ознаменовании юби-
лея исторического памят-
ника той же эпохи – хра-
ма в Бедиа. «По моей ин-
формации, абхазы не
тронули этот храм. Он не
поврежден. Видимо, там
многие понимают, что
рано или поздно грузины
вернутся в Абхазию. Такое
отношение к грузинскому
храму свидетельствует о
доброй воле абхазов», -
заявил Эдуард Шевард-
надзе и высказал уверен-
ность в возможности осу-
ществления этой идеи.

    Пресс-служба
Президента Грузии-

Сакинформи

14 января в Потийский
порт прибыло первое судно,
которое доставило матери-
алы – трубы и  техническое
оборудование - для строи-
тельства Основного экспор-
тного нефтепровода Баку-
Тбилиси-Джейхан. 22 янва-
ря аналогичные грузы по-
ступят в Батумский порт.
Грузы предназначены для
строительных работ как на
территории Грузии, так и
Азербайджана.

Реальным началом исто-
рического процесса назвал
это событие Президент Гру-
зии Эдуард Шеварднадзе на
состоявшемся вечером того
же дня специальном сове-
щании, на котором рассмат-
ривались вопросы обеспе-

ГРУЗИЯ ПОЛНОСТЬЮ ПОДГОТОВИЛАСЬ
К НАЧАЛУ ИСТОРИЧЕСКОГО ПРОЦЕССА

чения бесперебойной
транспортировки предназ-
наченных для нефтепровода
грузов. «Возможно, я прояв-
ляю излишнюю осторож-
ность, но считаю, что все
ведомства должны выпол-
нять свою функцию - от сво-
евременной перевозки гру-
зов до обеспечения их безо-
пасности», - такое категори-
ческое требование предъя-
вил глава государства мини-
стерствам транспорта и
коммуникаций, топлива и
энергетики, финансов, внут-
ренних дел, Специальной
службе государственной ох-
раны, Государственному де-
партаменту по охране Госу-
дарственной границы и дру-
гим структурам.

Как говорилось на сове-
щании, настал момент, ког-
да к проекту подключились
и грузинские компании. Все
стройматериалы, исполь-
зуемые для строительных
лагерей, складов и других
рабочих сооружений, про-
изведены в Грузии. По ин-
формации президента Гру-
зинской международной
нефтяной корпорации Гии
Чантурия, уже трудоустро-
ены 60 граждан Грузии, из
оплаты труда которых в виде
отчислений с зарплаты в
бюджет поступит 20 тысяч
лари и будет выплачена
зарплата учителям. Источ-
ник дополнительных дохо-
дов появился и у местных
жителей – у них снимают

квартиры и поку-
пают продукты
занятые на стро-
ительстве неф-
тепровода спе-
циалисты. Транс-
портировка гру-
зов в специаль-
ных вагонах про-
должится до сен-
тября, а для
обеспечения бе-
зопасности гру-
зов понадобятся
проводники. В
ближайшем бу-
дущем начнется
и выдача ком-
пенсаций насе-
лению.

Руководители
всех соответ-
ствующих ве-
домств заявили
о готовности ис-
ключить любые
препятствия в
процессе транс-

портировки. Решено издать
специальный указ, в кото-
ром будут определены фун-
кции и обязанности каждо-
го ведомства.

Контроль за выполнени-
ем указа будет возложен на
Государственного мини-
стра Автандила Джорбе-
надзе. Координация отно-
шений между ведомства-
ми и каждодневное инфор-
мирование Президента
Грузии о ходе процесса по-
ручены президенту Грузин-
ской международной не-
фтяной корпорации Гие
Чантурия.

Пресс-служба
Президента Грузии-

Сакинформи

“14 января станет
своего рода вехой и
точкой отсчета” в реа-
лизации проекта Ос-
новного экспортного
нефтепровода Баку-
Тбилиси-Джейхан”, -
так Президент Грузии
Эдуард Шеварднадзе
в своем традицион-
ном радиоинтервью в
минувший понедель-
ник оценил этот день.
День, когда воплоща-
ется результат огром-
ных усилий, которые
приложили в течение
этих лет президенты Грузии
и Азербайджана, руково-
дители Турции, а впослед-
ствии – компании-участни-
цы проекта.

Первым шагом на пути
осуществления этого про-
екта стала состоявшаяся
осенью прошлого года в
Баку, на Сингачальском не-
фтяном терминале торже-
ственная церемония, когда
была заложена основа
строительства нефтепро-
вода – важнейшей части
“Великого Шелкового пути”.

И вот еще одно знамена-
тельное явление: 14 янва-

Р АС П О Р Я Ж Е НИ Е
Президента Грузии
№42     13 января 2003 года     г.Тбилиси

О СОЗЫВЕ ВНЕОЧЕРЕДНОЙ СЕССИИ
ПАРЛАМЕНТА   ГРУЗИИ

В соответствии с пунктом 2 статьи 61 Конституции Гру-
зии созвать внеочередную сессию Парламента Грузии с
17 января 2003 года.

               Эдуард ШЕВАРДНАДЗЕ

ВАЖНЫЙ ЭТАП
ОСУЩЕСТВЛЕНИЯ ПРОЕКТА ОЭТ

ря, в 16.35, ко второму при-
чалу Потийского порта из
индонезийского порта Ку-
антан прибыло грузовое
судно “Каледония”. Судно,
которое плавает под фла-
гом Мальты, вышло из Ку-
антана 19 декабря прошло-
го года. В течение пяти
дней шла погрузка судна
трубами индонезийского
производства. “Каледония”
доставила в Грузию 2482
трубы, общий вес которых
составляет 11 тысяч 407
тонн.

Сакинформи

В ВАКЕ ОГРАБЛЕН
КОРРЕСПОНДЕНТ ГАЗЕТЫ
«МОСКОВСКИЕ НОВОСТИ»

Неизвестные вооруженные лица ограбили в
Тбилиси корреспондента газеты «Московские
новости» в Грузии, известного журналиста Ака-
кия Микадзе. Инцидент произошел в одном из
центральных районов Тбилиси-Ваке, вблизи
дома, где живет журналист.

Вечером – примерно в двадцать часов - он
ставил свою автомашину «Нива» в гараж, нахо-
дящийся в соседнем доме. Двое молодых людей,
угрожая оружием, отобрали у него мобильный
телефон и деньги - около 220 лари. Они угрожа-
ли убить журналиста, пытались угнать автомо-
биль, но Микадзе убедил преступников в том,
что им не следует забирать автомашину, так как
будут проблемы с ее реализацией и использо-
ванием. Полиция ведет поиск преступников, со-
общает корр. «СГ».



 

 

УКРАИНА  СЕГОДНЯ

Президент Украины
Леонид Кучма в новогод-
нем телеобращении к ук-
раинскому народу под-
черкнул, что в 2002 году
впервые за все время не-
зависимости государ-
ства «наконец-то создана
прозрачная и понятная»
каждому гражданину си-
стема власти.«Вы избра-
ли депутатов, депутаты
сформировали боль-
шинство, большинство
сформировало прави-
тельство», - подчеркнул
Кучма. Глава государства
подчеркнул, что отныне
граждане, принимая ре-

шение о том,
кому отдать свой
голос на выбо-
рах, будут ориен-
тироваться «не
на сладкие обе-
щания, а на кон-
кретный резуль-
тат».

Он еще раз
напомнил зада-
чи, поставлен-
ные им перед
Кабинетом ми-
нистров: «рез-
кое повышение

минимальной пенсии и ми-
нимальной зарплаты, ре-
формирование пенсионной
системы и системы здраво-
охранения», а также «недо-
пущение роста цен на лекар-
ства и повышения тарифов
на коммунальные услуги».
«Экономический рост в Ук-
раине позволяет оптималь-
но сбалансировать возмож-
ности государства и потреб-
ности общества», - сказал
Президент, отметив, что в
прошлом году в Украине
удалось затормозить рост
потребительских цен, вдвое
повысить размер пенсий и
минимальной зарплаты.

«Украина вошла в пятерку
стран-экспортеров хлеба»,
- добавил он.

«Все это свидетельству-
ет об одном: люди в Украи-
не умеют и хотят работать»,
- подчеркнул Леонид Кучма,
выразив благодарность со-
гражданам.

Президент отметил, что
уходящий год закрепил так-
же стратегические планы
страны, подтвердил ее ев-
ропейский выбор. «Шаг за
шагом Украина продвига-
лась  к своей цели – интег-
рации в европейское сооб-
щество. И путь этот оказал-
ся очень непростым. Хвати-
ло и объективных, и искус-
ственно созданных преград.
Мы тратили огромные уси-
лия, чтобы преодолеть их»,
- сказал глава государства.

В заключение Президент
Кучма подчеркнул, что
«мало на какой год» смотрит
с такими надеждами, как на
2003-й. По его словам, со-
зданы все условия, чтобы
улучшить благосостояние
каждого украинца.

* * *
Численность населения

Украины, по уточненным
данным всеукраинской пе-
реписи 5-14 декабря 2001
года, составляет 48 милли-
онов 457 тысяч человек.

Численность городского
населения составила 32
миллиона 574 тысячи, сель-
ского – 15 миллиона 878 ты-
сяч. Соотношение городско-
го и сельского населения,
соответственно, 67,2 про-
цента и 32,8 процента. По
сравнению с переписью
1989 года, городское населе-
ние Украины уменьшилось
на два миллиона, сельское
– на 1,2 миллиона. Вместе
с тем соотношение городс-
кого и сельского населения
страны осталось практи-
чески на том же уровне.

В Украине проживают 26
миллионов 16 тысяч, или
53,7 процента женщин и 22
миллиона 441 тысяча, или
46,3 процента мужчин.

Из 454 городов Украины
пять городов с населением
свыше миллиона в 37 про-
живает от 100 до 500 тысяч
человек, в девяти – более
500 тысяч жителей. В Кие-
ве численность населения
составляла более 2,6 мил-

лиона человек, в Харькове
– 1,470 миллиона, в Днепро-
петровске – 1,065 милли-
она, Одессе – 1,029 милли-
она, Донецке – 1,016 милли-
она.

Численность постоянного
населения Украины – 48
миллионов 241 тысяча. Из
них граждане других госу-
дарств – 168 тысяч.

На территории Украины
проживают представители
130 национальностей и на-
родностей. Наиболее мно-
гочисленная националь-
ность – украинцы (37,542
миллиона, или 77,8 процен-
та). В стране 17,3 процента
населения составляют рус-
ские (8,334 миллиона). Чис-
ленность украинцев увели-
чилась на 0,3 процента, а их
удельный вес – на 5,1 про-
цента. Численность русских
сократилась на 26,6 процен-
та. Украинский язык назва-
ли родным 67,5 процента
населения Украины, рус-
ский – 29,6 процента.

* * *
После переговоров с укра-

инской делегацией во главе
с премьер-министром Укра-

ины В.Януковичем пре-
мьер-министр Польши
Л.Миллер заявил, что
Польша подтверждает за-
интересованность в про-
екте нефтепровода «Одес-
са – Броды – Гданьск».
Польская сторона также
считает, что этот проект
должен быть прежде все-
го коммерческим, также
должен быть создан меж-
дународный консорциум,
«который будет зани-
маться его доставкой», -
отметил Л.Миллер.

Третьим «основным
вопросом» он назвал со-
гласование количества
нефти, ее получателей».
По словам польского пре-
мьера, в настоящее вре-
мя именно по этим воп-
росам проходят украинс-
ко-польские переговоры.

Как отметил В.Януко-
вич, Украину и Польшу по
этому проекту ждет боль-
шая работа. «Главное,
что мы приняли полити-
ческое решение двигать-
ся», - подчеркнул он.

Посольство Украины
в Грузии

Рейтинг Буша упал. Вдруг...

Рейтинг Президента
США Джорджа Буша впер-
вые за последние 16 меся-
цев упал ниже 60 процентов,
дойдя до 58. Таковы резуль-
таты опроса, проведенного
агентством Gallup. Сниже-
ние популярности Прези-
дента в последнюю неделю
Gallup связывает с позици-
ей американской админис-
трации в отношении Север-
ной Кореи, объявившей о
выходе из договора о нерас-
пространении ядерного
оружия. По результатам
предыдущего опроса, об-
щий рейтинг Буша соста-
вил 63 процента, а действия
Президента в сфере внеш-
ней политики поддержали
60 процентов респондентов.
Теперь внешнеполитичес-
кий курс Буша одобряют 53

процента американ-
цев. На такое измене-
ние отношения не по-
влияло развитие со-
бытий вокруг Ирака -
в этом вопросе Буш не
потерял поддержку
американцев. Отно-
шение американцев к
экономической поли-
тике Буша остается
почти неизменным в

течение последнего месяца.
48 процентов опрошенных
заявили, что поддерживают
действия Президента в
сфере экономики, 47 про-
центов высказали свое нео-
добрение. 55 процентов
респондентов считают, что
Буш в целом уделяет мало
внимания экономическим
вопросам. А в борьбе с тер-
роризмом американский
Президент пользуется
большей поддержкой. 59
процентов опрошенных
считают, что Буш уделяет
этой проблеме ровно
столько внимания, сколько
следует. В опросе, прове-
денном 10-12 января, при-
няли участие 1002 челове-
ка. Погрешность в результа-
тах опроса составляет три
процента.

Каддафи признался в сотрудничестве со спецслужбами Запада
Спецслужбы Ливии об-

мениваются информацией
с американской и британс-
кой разведками, предос-
тавляя, в частности, данные
о ливийских террористах,
находящихся в США и Вели-
кобритании. Об этом рас-
сказал ливийский лидер
полковник Муаммар Кадда-
фи в интервью журналу
«Newsweek». По словам
Каддафи, такое сотрудни-
чество с западными спец-
службами в борьбе с тер-
роризмом будет продолже-
но и в дальнейшем. Ливий-
ский лидер заявил, что ис-
ламский фундаментализм
в целом и экстремистские
организации в частности, в
том числе террористичес-
кая сеть «Аль-Каеда», пред-
ставляют угрозу для Ливии,
а также для него лично. Как

утверждает Каддафи, тер-
рористы «Аль-Каеды» несут
ответственность за не-
сколько покушений на него.

По словам полковника,
он никогда не оказывал по-
мощи террористическим
группировкам, но поддер-
живал «освободительные
движения», в том числе па-
лестинцев. Каддафи также

заявил, что Ливия
не признает ответ-
ственность за те-
ракт в Локерби,
Шотландия, в 1988
году, когда был
взорван самолет с
270 пассажирами.
Полковник утвер-
ждает, что гражда-
нин Ливии Абдел-
басет Али Мохмед
А л ь - Ме гр ах и ,
признанный ви-

новным в совершении те-
ракта, был осужден безос-
новательно.

Говоря об обвинениях в
адрес Ливии, которая якобы
разрабатывает оружие
массового поражения, Кад-
дафи заявил, что его стра-
на не нуждается в таком
оружии и не имеет доста-
точно средств для реализа-

ции подобных программ. По
словам Каддафи, Ливия
подписала все международ-
ные соглашения, касающи-
еся производства запре-
щенного оружия. Кроме
того, в стране постоянно ра-
ботают инспекторы Между-
народного агентства по атом-
ной энергетике (МАГАТЭ).

Каддафи прокомменти-
ровал и ситуацию вокруг
Ирака. «Мы не знаем, кто
представляет большую уг-
розу - американский пре-
зидент или Саддам Ху-
сейн», - заявил ливийский
лидер. Он также опроверг
сообщения о том, что Ли-
вия может предоставить
убежище для Хусейна и его
семьи. По мнению Кадда-
фи, в любом случае Хусейн
сам не захочет покидать
Ирак.

Теперь продаваемые за
рубеж российское оружие
и техника будут иметь на-
товское название и обозна-
чаться маркировкой Севе-
роатлантического альянса.
Соглашение об этом подпи-
сали Госстандарт России и
Совет национальных дирек-
торов по каталогизации
НАТО, сообщает ежеднев-
ное издание «ГАЗЕТА». Си-
стема каталогизации НАТО
предусматривает два ос-
новных уровня участия в ее
деятельности стран, не яв-
ляющихся членами альян-
са. На первом страна полу-
чает коды для собственной
продукции, а также необхо-
димые методические и
справочные документы для
развития собственной сис-
темы. При этом нацио-
нальный каталог продукции
не передается в НАТО и не
включается в сводный ката-
лог предметов снабжения
альянса. Второй уровень
предполагает более тесное
сотрудничество с включе-

Еврокомиссия
послушалась

судей
Еврокомиссия одобрила

приобретение шведско-
швейцарским концерном
Tetra Laval Group, лидером
мировой упаковочной инду-
стрии, французской компа-
нии-конкурента Sidel, веду-
щего поставщика инжекци-
онного оборудования, сооб-
щает AK&M. Впервые в ис-
тории европейский антимо-
нопольный регулятор отме-
нил запрет на корпоратив-
ное слияние в соответствии
с решением суда. Решение
о покупке конкурента за
1,53 миллиарда долларов
было принято еще весной
2001 года, но 30 октября того
же года Еврокомиссия нало-
жила на эту сделку вето.
Эксперты комиссии посчи-
тали, что поглощение Sidel
создаст для Tetra доминиру-
ющую позицию на рынке
оборудования для упаковок
из полиэтилентерефтала-
та, в частности, на рынке
SBM-машин, которые ис-
пользуются при упаковке
чувствительных продуктов
(таких как фруктовые соки,
жидкие молочные продук-
ты, фруктовые и прохлади-
тельные напитки).

19 января 2002 года Tetra
Laval обратилась в суд с
апелляцией, в которой про-
сила пересмотреть вер-
дикт. Суд отменил решение
Еврокомиссии, потребовав
от нее провести дополни-
тельное исследование ре-
зультатов возможного сли-
яния.

В ходе нового расследова-
ния Tetra Laval предоставила
новые документы. На их ос-
новании Еврокомиссия сде-
лала вывод, что слияние не
создаст угрозу уровню кон-
куренции на рынке упаковоч-
ных технологий. Напомним,
что Tetra Laval Group, самый
крупный в мире разработ-
чик и производитель картон-
ной упаковки, образовалась
в 1991 году в результате по-
купки всемирно известной
швейцарской компанией
Tetra Pak шведской фирмы
Alfa Laval. Сегодня доля Tetra
Laval в соответствующем
сегменте европейского рын-
ка превышает 80 процентов.

Российское оружие будут продавать
под натовскими названиями

нием нацио-
нальных данных
в сводный ката-
лог НАТО.

Согласно под-
писанному со-
глашению, Рос-
сия взаимодей-
ствует с НАТО по
первому вариан-
ту. То есть ин-
формация о том
или ином изде-
лии будет пере-
даваться только конкрет-
ным заказчикам в соответ-
ствии с контрактами на по-
ставку продукции российс-
кого производства. По мне-
нию специалистов, присое-
динение России к системе
каталогизации НАТО дает
официальное международ-
ное признание ее способно-
сти самостоятельно катало-
гизировать выпускаемую
продукцию, что, в свою оче-
редь, существенно повысит
экспортные возможности
поставляемой за рубеж
оборонной продукции.

Новый каталог российс-
кого вооружения будет готов
к 2006 году. Предполагает-
ся, что он позволит как ми-
нимум вдвое сократить нео-
боснованные затраты госу-
дарства на заказ и закупку
дублирующей продукции.

«По большому счету у
России сейчас нет выбора –
присоединяться или нет к
стандартам НАТО. Через год-
два без проведения катало-
гизации на мировом рынке
невозможно будет продать
ни один образец вооруже-
ний», - пишет газета.

Слухи о плохом здоровье Алексия II - спекуляция
Официальный предста-

витель Русской православ-
ной церкви выразил недо-
умение по поводу спекуля-
ций на тему здоровья Пат-
риарха Московского и Всея
Руси Алексия II, опублико-
ванных в некоторых россий-
ских СМИ. «Удивляет, что
после того как Святейший
Патриарх вновь приступил
к активной деятельности и
спекуляции вокруг его здо-
ровья остановились, одна
из газет решила вернуться
к этой теме так, как будто бы
Его Святейшество не со-
вершал богослужений все
последние дни, не выступал
публично и не появлялся
многократно перед людь-
ми», - заявил в интервью
Интерфаксу заместитель
руководителя Отдела вне-
шних связей Русской церк-
ви протоиерей Всеволод
Чаплин.

Публикация о здоровье
Алексия II появилась, в час-
тности, в номере «Незави-
симой газеты» от 14 января.
Автор статьи под названи-
ем «Второе пришествие Ки-

рилла и Мефодия» отмеча-
ет, что патриарх в после-
днее время все реже появ-
ляется на публике. «Недав-
няя продолжительная бо-
лезнь Патриарха Алексия II
показала, что здоровье
предстоятеля РПЦ далеко
не такое крепкое, как это
пытается представить Мос-
ковская Патриархия. По
версии последней, Алексий
II перенес гипертонический
криз, однако длительное ле-
чение в ЦКБ и последующий
реабилитационный курс в
санатории в Барвихе гово-
рят о том, что болезнь Пат-
риарха носила куда более
серьезный характер», - пи-

шет журналист «НГ».
«Те, кто смотрел те-
левизионную транс-
ляцию Рождествен-
ского богослужения
из храма Христа
Спасителя, могли
заметить, что изоб-
ражение иногда шло
без звука - у Патри-
арха срывался голос
во время произне-
сения богослужеб-

ных возгласов, и организа-
торы трансляции пытались
это скрыть», - утверждает
автор статьи. Он же сооб-
щает, что в православных
кругах и прессе уже актив-
но обсуждаются возмож-
ные претенденты на патри-
арший престол. «Среди фа-
воритов называются два
известных иерарха РПЦ -
председатель Отдела вне-
шних церковных связей
Московского Патриархата
митрополит Смоленский и
Калининградский Кирилл
(Гундяев) и глава Историко-
правовой комиссии РПЦ
митрополит Воронежский и
Липецкий Мефодий (Нем-

цов)», - отмечается в статье
«НГ».

Между тем протоиерей
Всеволод Чаплин заявляет,
что «многие люди, которые
в последнее время видели,
как патриарх совершал
службы, которые общались
с ним и слушали его пропо-
веди, могли прекрасно ви-
деть, что Святейший впол-
не активно, с полной ответ-
ственностью и в полную
силу исполняет свое служе-
ние предстоятеля Церкви».

Комментируя слухи о
возможной смене Алексия
II на посту предстоятеля
РПЦ, протоиерей заявил
буквально следующее: «Вы-
зывает сожаление то, что
несколько журналистов
продолжают отчаянно мус-
сировать тему избрания
будущего патриарха и стро-
ят карточные домики инт-
риг, изображая себя вели-
кими знатоками церковной
жизни, хотя на самом деле
таковыми не являются, и
очевидность этого выстав-
ляет их самих в невыгодном
свете».

Армагеддон начался?
Американс-

кие астробио-
логи и палеон-
тологи утверж-
дают, что на
Земле уже на-
чались разру-
ш и т е л ь н ы е
процессы, кото-
рые в конечном
счете приведут к гибели
всей планеты. Иными слова-
ми, Земля вступила в эпоху
библейского Армагеддона,
сообщается на сайте
Boston.Com. По мнению
ученых Доналда Браунли и
Питера Уорда, изложенному
в книге «Жизнь и смерть
планеты Земля», если пред-
ставить весь цикл развития
нашей планеты в виде 12-
часовой временной шкалы,
то Земля находится сейчас
в районе 4.30 утра. В пять
утра на планете завершит-
ся эра животной и расти-
тельной жизни, в восемь
часов испарятся океаны. К
полудню превратившееся в
красного гиганта Солнце по-
глотит Землю, и планета
прекратит свое существова-
ние. Если перевести эти по-
казатели из относительных
величин в абсолютные, то
возраст Земли насчитывает
сейчас 4,5 миллиарда лет, а
предполагаемый конец света
наступит не ранее, чем через
7,5 миллиарда лет. «До гибе-
ли нашей планеты еще до-
вольно далеко, однако люди
должны четко представлять
себе будущее Земли и ви-
деть реалистичную концеп-
цию ее развития», - заявля-
ет Доналд Браунли. На пер-
вом этапе из-за разогрева
атмосферы всем сухопут-
ным формам жизни придет-
ся приспосабливаться к жиз-
ни в океане, однако позднее
и эта мера перестанет быть
эффективной. Последний
период жизни планеты, ско-
рее всего, будет похож на
первый - одноклеточные бак-

терии, суще-
ствующие в
крайне агрес-
сивной среде.
Ученые увере-
ны, что в свое
время земля-
нам придется
побеспокоить-
ся о сохране-

нии самой жизни и осуще-
ствить некий проект плане-
тарного масштаба по умень-
шению воздействия транс-
формирующегося Солнца.
«Главная проблема в том, что
мы точно не знаем, когда
именно необходимо начать
реализовывать подобный
проект и что, собственно, он
из себя будет представлять»,
- сказал Питер Уард.

Н о в о с т и

Одним из задержан-
ных оказался человек,
припарковавший на-
груженный взрывчат-
кой автомобиль неда-
леко от бара с иност-
ранными туристами.
Подозреваемые в при-
частности к теракту,

жертвами которого стали около 200 человек, были
задержаны на островке Берукан. Полицейские сооб-
щили имена арестованных: Али Имрон и Мубарак.
Али Имрона следователи называют водителем на-
чиненного взрывчаткой мини-вэна. Задержанный
уже признался в причастности к теракту. Мубарака
следственные органы подозревают в ограблении не-
скольких ювелирных магазинов. По версии полицей-
ских, похищенное золото преступники использова-
ли для финансирования терактов. Али Имрон явля-
ется также младшим братом Амрози, первого арес-
тованного в ходе расследования взрывов на Бали.

ТЕРРОРИСТОВ
ОТЛАВЛИВАЮТ ПО ОДНОМУ

Полиция Индонезии арестовала еще двух человек
по делу о взрыве, произошедшем на острове Бали 12
октября прошлого года, сообщает Reuters.

ВЗРЫВ НА ХИМИЧЕСКОМ
КОМБИНАТЕ

Два человека пострадали - один из них позднее
умер - в результате взрыва на химическом заводе «Пиг-
мент» в Тамбове, передает агентство РИА «Новости».
Как сообщили в МЧС России, взрыв произошел в при-
стройке цеха, где производятся присадки к автомо-
бильным маслам.

Пострадавшие - рабочие
завода, находившиеся в цехе.
Они получили ожоги и трав-
мы различной степени тяже-
сти. По предварительным
данным, причиной взрыва
стало нарушение технологи-
ческого процесса. Работа за-
вода приостановлена. В МЧС
сообщили, что выброса в атмосферу вредных хи-
мических веществ не зафиксировано. Между тем
по радио звучат обращения к жителям города по
возможности меньше находиться на улице, переда-
ет агентство «Тамбов-Информ».

МИД РОССИИ ТРЕБУЕТ
ОБЪЯСНЕНИЙ

Министерство иностранных дел Российской Фе-
дерации запросило у властей Туркмении официаль-
ного разъяснения своей позиции по вопросу о воз-
можном одностороннем выходе страны из российс-
ко-туркменского договора о двойном гражданстве,
сообщает Интерфакс со ссылкой на официального
представителя МИД Александра Яковенко.

Ниязов сделал заяв-
ление о возможности
«временной приоста-
новки» действия дого-
вора в понедельник в
эфире национального
телеканала. Туркмен-
баши сказал, что это
соглашение помогает

преступникам скрываться от туркменского право-
судия. По словам Ниязова, они «перебираются туда
и получают тамошний паспорт, становятся гражда-
нами другой страны, и наши законы не могут их на-
стичь», - сообщает РИА «Новости». Туркменбаши
заявил, что «Россия с этим согласна» и в ближай-
шее время даст ему ответ. Соглашение по вопро-
сам урегулирования двойного гражданства между
Россией и Туркменией было подписано в 1993 году.
Оно автоматически продлевается каждые пять лет,
и страна-участница может выйти из него, предуп-
редив за полгода до срока очередного продления.

АРАБЫ БЛАГОДАРЯТ
КИМ ЧЕН ИРА

В столице Иордании состоялось первое заседание
клуба Ким Чен Ира, сообщает северокорейское ин-
формационное агентство KCNA. На церемонии откры-
тия председателем клуба был избран Марван Суда.

Он также является лиде-
ром «Арабского комитета за
солидарность с корейским
народом и в поддержку вос-
соединения Кореи». Участни-
ки первого заседания клуба
выразили поддержку народу
КНДР и осудили действия Ва-
шингтона, направленные против Пхеньяна. Иордан-
ские сторонники Ким Чен Ира приняли резолюцию,
в которой выразили жителям Северной Кореи при-
знательность за поддержку арабов и отметили, что
клуб был создан по случаю грядущего 16 февраля
дня рождения Ким Чен Ира. Среди целей и задач
клуба - укрепление дружеских и культурных связей
между народами КНДР и Иордании.

У ПАВАРОТТИ РОДИЛАСЬ ДВОЙНЯ,
НО ОДИН БЛИЗНЕЦ УМЕР

У оперного тенора Лучано Паваротти и его подру-
ги Николетты Мантовани родились двойняшки, одна-
ко один ребенок - мальчик - умер в больнице.

По словам врачей,
весь срок беременно-
сти 33-летней Манто-
вани проходил тяжело,
и в итоге на 31 неделе
беременности ей было
сделано кесарево сече-
ние. Родившаяся де-
вочка, а также сама

Мантовани чувствуют себя хорошо, передает агент-
ство Reuters. Для Мантовани девочка стала первым
ребенком, для Паваротти - четвертым. У него есть
три дочери от бывшей жены.



 

 

Заявление о сотрудничестве и партнерстве «Со-
юза граждан Грузии» и Социалистической партии
оказалось одним из наиболее сенсационных в ми-
нувшем политическом году. Вот как прокомменти-
ровали процесс сближения недавних антагонистов
представители этих политических организаций:

Мамука АРЕШИДЗЕ,
«Союз граждан

Грузии»

- На данном этапе я
невысоко оцениваю шан-
сы нашего с социалиста-
ми объединения. В буду-
щем мы сумеем набрать
определенные очки в том
случае, если будем дей-
ствовать синхронно. Не-
обходимо убедить изби-
рателей в том, что объе-
динение произошло не
столько ради победы на
предстоящих выборах,
не ради популизма,
сколько из-за того, что
мы способны решать ре-
альные задачи. И резер-
вы для совместной рабо-
ты имеются. К тому же
огромные. Хорошим по-
водом к объединению
стали личностные взаи-
моотношения двух

партийных лидеров - Автан-
дила Джорбенадзе и Вах-
танга Рчеулишвили.

Наше сотрудничество
будет вестись по основным
проблемам. Это и глобаль-
ная политика, которая на-
шла свое отображение в так
называемом «стратегичес-
ком треугольнике», предус-
матривающем сотрудниче-
ство Вашингтона, Москвы и
Тбилиси в вопросах ста-
бильности и восстановле-
ния территориальной цело-
стности Грузии. Также рабо-
та будет проводиться по со-
циальным и экономическим
вопросам.

И все же основной темой,
по которой мы будем со-
трудничать особенно тесно,
является территориальная
целостность страны. Это
подтверждает и факт назна-
чения Вахтанга Рчеулишви-
ли специальным предста-
вителем Президента Грузии
по урегулированию грузи-
но-осетинского конфликта.

Рчеулишвили и его ко-
манда прошли сложную по-
литическую школу. В ре-
зультате они многому на-
учились, приобрели колос-
сальный политический
опыт. Мы очень рассчитыва-
ем на них.

Что касается оппозици-
онности социалистов... Вах-
танг Рчеулишвили пере-

смотрел свое отношение к
Президенту Грузии и к «Со-
юзу граждан». Ранее для
него главной проблемой в
СГГ были один из бывших
лидеров партии Зураб Жва-
ния и его команда. Теперь
этой проблемы не суще-
ствует. Соответственно, нет
и мотивации оппозиционно-
сти.

Если говорить о форме
сотрудничества между
партиями, то мы еще не оп-
ределились. Это может
быть и блок, и альянс. В слу-
чае объединения в блок, к
нам могут присоединиться
как правоцентристские, так
и центристские и левоцент-
ристские партии. Самым
реальным кандидатом на
сегодняшний день является
«Христианско-демократи-
ческий альянс» во главе с Ге-
оргием Кобахидзе. Пола-
гаю, что на предстоящих
парламентских выборах мы
имеем хорошие шансы.

Ираклий МИНДЕЛИ,
председатель

парламентской фракции
«Социалист»,

генеральный секретарь
Социалистической

партии Грузии
- Мы ничего не меняли в

своих программах и не от-
ступали от своих принци-
пов. Просто они стали при-
емлемыми и для «Союза
граждан Грузии». Объеди-
нение с этой партией, в пер-
вую очередь, дает нам, воз-
можность воплотить в
жизнь наши идеи, которые
годами блокировались пре-

жним большинством «Со-
юза граждан» во главе с Зу-
рабом Жвания. Тогда было
невозможно пробиться,
если ты не являлся членом
команды Жвания-Барамид-
зе-Мачавариани. Даже у ак-
тивных сторонников пре-
жнего председателя партии
- Эдуарда Шеварднадзе - не
оставалось никаких шансов,
так как из-за своей занято-
сти, по роду деятельности,
он не мог уделять большого
внимания партии. Вот ее
фактическим руководите-
лем и являлся Жвания. Те-
перь ситуация изменилась.

Наше сотрудничество с
обновленным СГГ во главе
с Автандилом Джорбенадзе
началось с интерфракцион-
ной работы, а в какой-то мо-

мент стал вопрос об объе-
динении самих партий. Не-
посредственной причиной
объединения послужили не-
давние выборы депутата
парламента от Ваке-Сабур-
талинского района Тбилиси.
Из избирательного штаба

«Союза граждан» поступи-
ло предложение о снятии
нашего кандидата Зураба
Гудавадзе в пользу кандида-
та от «Союза граждан» Тему-
ра Гоцадзе и об объявлении
стратегического партнер-
ства. Но, как известно, вы-
боры не состоялись.

На данном этапе более
разумным для наших
партий представляется со-
здание совместного изби-
рательного блока, который
будет готовиться к будущим
парламентским выборам.
Сейчас нам необходимо
предпринять серьезные по-
литические шаги для того,
чтобы избиратели повери-
ли в наше объединение.
Если удастся  решить конк-
ретные вопросы по внутрен-
ней и внешней политике, то
у нас будут неплохие шансы
на предстоящих выборах.
Анализ результатов выбо-
ров по всей Грузии показы-
вает, что в масштабах стра-
ны у нас могут быть лучшие
показатели в случае объе-
динения. Перед выборами
нужно быть прагматичны-
ми. К примеру, на местных
выборах «Национальное
движение» и «Лейбористы»
по всей стране набрали 0,2
процента голосов, а Социа-
листическая партия – пять
процентов.

Согласен, многим нас
понять сложно - ведь мы
долгое время находились в
оппозиции, а теперь по
сути становимся партией
власти. Мы отдаем себе от-
чет в том, на какой риско-
ванный шаг идем. Но, если

на правах оппозиции
только голословно кри-
тиковать власть - то это
чистой воды политикан-
ство. К тому же, нахо-
дясь в оппозиции, сде-
лать что-нибудь реаль-
ное трудно. Например,
один из руководителей
фактических властей
Цхинвальского региона
Кочиев после встречи с
Вахтангом Рчеулишви-
ли заявил, что он явля-
ется единственным чело-
веком, с которым можно
работать в процессе
урегулирования грузи-
но-осетинского конф-
ликта. Но тут же доба-
вил: так как Рчеулишви-
ли оппозиционер, то и не
имеет полномочий гру-
зинского правительства
и не может представлять
официальный Тбилиси.
Пророссийская полити-
ка Рчеулишвили - одно
из главных направлений,
в котором он пригодит-
ся властям в работе с
российскими политика-
ми, с которыми у лиде-
ра нашей партии об-
ширные личностные кон-
такты. Важны его близ-
кие взаимоотношения и
с главой Аджарской ав-
тономии Асланом Аба-
шидзе. Он многое мо-
жет сделать, являясь че-
ловеком, не боящимся
делать серьезные поли-
тические шаги в интере-
сах  государства.

Софико
МЕКРАВИШВИЛИ

Н о в о с т и

AES-ТЭЛАСИ, ВОЗМОЖНО,
СОГЛАСИТСЯ С КОНСТИТУЦИОННЫМ

СУДОМ, ЕСЛИ...

Американская компания по распределению элект-
роэнергии AES-ТЭЛАСИ, возможно, согласится с ре-
шением Конституционного суда аннулировать дей-
ствующий в Тбилиси тариф на электроэнергию в раз-
мере 13,7 тетри за один киловатт и вернуться к ста-
рому тарифу в 12,4 тетри.

Это произойдет в случае,
если корпорации AES будет
передано 25 процентов ак-
ций AES-ТЭЛАСИ остающи-
еся в собственности госу-
дарства. Как сказал Прайм-
Ньюс председатель Нацио-
нальной комиссии по регу-

лированию в сфере энергетики Элизбар Эриста-
ви, после решения Конституционного суда предло-
жения об урегулировании создавшейся ситуации
таким методом поступили непосредственно от AES-
ТЭЛАСИ.

АЛЕКСЕЙ ЧИБИРОВ ОБЪЯВИЛ
ГОЛОДОВКУ

В Цхинвали объявил голодовку бывший замести-
тель председателя «КГБ Южной Осетии» Алексей Чи-
биров, арестованный седьмого января.

Он отвергает выдвинутые против него обви-
нения в попытке государственного переворота.
В конце 2001 года Алексей Чибиров с группой
вооруженных сторонников ворвался в здание
т.н. парламента Южной Осетии и потребовал
отменить итоги президентских выборов, проиг-
ранных его отцом - Людвигом Чибировым, сооб-
щает Сакинформи.

НА ПОВЕСТКЕ ДНЯ - ЗАДАЧИ
ЭКОНОМИЧЕСКОГО РАЗВИТИЯ

В Швейцарии с 20 по 22 января 2003 года прой-
дет конференция, посвященная задачам эконо-
мического развития, стоящих перед семью стра-
нами СНГ – Грузией, Азербайджаном, Арменией,
Кыргызстаном, Молдовой, Таджикистаном и Узбе-
кистаном.

Организаторами конференции выступают Меж-
дународный валютный фонд, Всемирный банк, Ев-
ропейский банк реконструкции и развития и Азиат-
ский банк развития. В ходе конференции будут об-
суждаться, как вопросы нынешнего переходного пе-
риода, в том числе роль международного сообще-
ства, так и задачи на будущее, имеющие ключевое
значение для усиления роста экономики и сокра-
щения бедности. Участники конференции также
рассмотрят вопрос о путях совершенствования ре-
гионального сотрудничества в таких областях, как
торговля и энергетика.

В конференции примут участие делегации семи
стран СНГ, в том числе высокопоставленные пред-
ставители правительств, члены парламентов, уче-
ные и представители неправительственных орга-
низаций. Среди участников конференции будут
также представители многосторонних, двусторон-
них и донорских организаций, сообщает Сакин-
форми.

КОМАНДУЮЩИЙ БРИГАДОЙ
ОСВОБОЖДЕН ОТ ЗАНИМАЕМОЙ

ДОЛЖНОСТИ

Гиоргий Блиадзе, командующий 11-й механизи-
рованной мотострелковой бригады, дислоциро-
ванной в Вазиани, освобожден от занимаемой
должности.

Причиной тому послужила попытка хищения не-
делю назад из военной части 11 автоматов АКМ. Как
заявил Интер-Пресс военный прокурор Квемо Кар-
тли Мамука Цаава, наряду с отставкой командую-
щего дисциплинарное взыскание было наложено и
на состав караула. «Преступление совершено на
профессиональном уровне. Существует вероят-
ность того, что в нем замешано и руководство бри-
гады», – отметил Цаава. 11 похищенных автоматов,
готовых к выносу из расположения воинской части,
были обнаружены примерно неделю назад дежур-
ным.

ПОМОЩЬ ВЕТЕРАНАМ

В соответствии с постановлением правительства
России и Программой помощи соотечественникам
за рубежом Посольство РФ в Грузии оказало помощь
ветеранам - участникам Великой Отечественной вой-
ны в связи с новогодними и рождественскими праз-
дниками,

сообщили корреспонденту «Свободной Грузии» в
международном гуманитарно-благотворительном
союзе помощи соотечественникам Российской
Федерации, проживающим в Грузии, «Надежда».

САММИТ СНГ СОСТОИТСЯ
В ИВАНО-ФРАНКОВСКОЙ ОБЛАСТИ

Саммит глав стран-участниц СНГ пройдет в Ива-
но-Франковской области Украины 28-29 января, со-
общил во вторник на брифинге в Киеве руководи-
тель пресс-службы украинского МИД Сергей Боро-
денков.

По его словам, в саммите примут участие гла-
вы стран Содружества, за исключением Прези-
дента Узбекистана, который будет находиться в
это время с визитом в Испании. Бороденков со-
общил, что на саммите «не будет никакой поли-
тики, а будут преобладать экономические воп-
росы, в том числе в сферах энергетики, транс-
порта, продовольственного рынка», - передает
Прайм-Ньюс.

Историю дипломатии
страны в период незави-
симости Грузии 1918-
1921 годов отражает вы-
ставка «Грузинская Де-
мократическая Респуб-
лика в 1918-1921 годах и
внешние отношения»,
которая открылась вчера
в Министерстве иност-
ранных дел Грузии. На
выставке представлены

ИСТОРИЯ  ДИПЛОМАТИИ  ГРУЗИНСКОЙ  ДЕМОКРАТИЧЕСКОЙ  РЕСПУБЛИКИ  В ДОКУМЕНТАХ И ФОТОСНИМКАХ
документы и фотоснимки,
отражающие внешнеполи-
тическую деятельность Гру-
зии в течение трех лет не-
зависимости в начале XX
века, а также деятельность
грузинских дипломатов.

Выставку подготовил Де-
партамент информации и
по связям с общественно-
стью внешнеполитического
ведомства. Благодаря уси-

лиям сотрудников Департа-
мента, в частности, Георгия
Шарадзе, стало возмож-
ным собрать и вернуть в
Грузию многие оригиналь-
ные материалы о диплома-
тических отношениях Гру-
зии, хранившиеся за рубе-
жом. На  выставке грузинс-
кой общественности впер-
вые представилась воз-
можность ознакомиться с

этими материалами.
«Нашей целью было со-

брать документы о внеш-
ней политике Грузии в те не-
легкие годы и ознакомить с
ними широкую обществен-
ность, особенно наше буду-
щее поколение», - отметил
на открытии выставки ми-
нистр иностранных дел Гру-
зии Ираклий Менагариш-
вили. Он заявил, что внеш-

неполитическое ведомство
Грузии продолжит работу в
этом направлении, чтобы
заложить основу постоян-
ной экспозиции в мини-
стерстве, отражающей ис-
торию дипломатии Грузии.

В открытии выставки при-
няли участие ректор Тбилис-
ского государственного уни-
верситета имени Иванэ
Джавахишвили, академик

Роин Метревели, замес-
титель Председателя
Парламента Грузии Гиги
Церетели, министр куль-
туры Сесили Гогиберид-
зе. Среди приглашенных
гостей были представи-
тели аккредитованных в
Грузии дипломатических
миссий и международ-
ных организаций, соою-
щает Сакинформи.

ИТАЛИЯ СТАНОВИТСЯ БЛИЖЕ
В декабре прошлого года

в Риме прошли политические
консультации между мини-
стерствами иностранных дел
Грузии и Италии. Грузинской
делегацией руководил пер-
вый заместитель министра
иностранных дел Давид АП-
ЦИАУРИ.

- Консультации проходили
сразу же после окончания
встречи министров иностран-
ных дел ОБСЕ в Португалии.
Они стали продолжением
разговора в Порто, - говорит
высокопоставленный дипло-
мат. - Итальянские партнеры
проявили особый интерес к
тем вопросам, которые об-
суждались на встрече в Пор-
тугалии: проблематике конф-
ликтов, вывода российских
военных баз с территории Гру-
зии, безопасности, экономи-
ческого сотрудничества...

Но не только эти вопросы
сформировали повестку дня
встречи в Риме. Наши отно-
шения с Италией развивают-
ся достаточно динамично.
Этому способствуют встречи
на уровне руководства двух
государств. Отправной точ-
кой в этом отношении явил-
ся визит Президента Грузии
Эдуарда Шеварднадзе в Ита-
лию в 1997 году, когда были
подписаны более 15 соглаше-
ний.

Со второй половины 2003
года Италия становится стра-
ной – председателем Евро-
пейского Союза. Поэтому зна-
чение сотрудничества с этой
страной приобретает совер-
шенно другое значение. Мы
просили Италию - как будуще-
го председателя - включить-
ся в разрешение актуальных
проблем нашей страны и Юж-
ного Кавказа. В этом отноше-
нии наши друзья проявили
серьезную заинтересован-
ность.

Мы также обратились с
просьбой рассмотреть воп-
рос о возможном назначении
Специального представителя
Европейского Союза по про-
блемам Южного Кавказа, в
обязанности которого входи-
ла бы посредническая дея-
тельность в урегулировании
конфликтов. Как известно,
сегодня в этом процессе при-
нимают участие ООН, ОБСЕ,
активна роль США и России.
И мы считаем, что подключе-
ние еще одного элемента -
такого, как Европейский Союз
-  будет не только интерес-

ным, но и весьма своевре-
менным.

Итальянская сторона с ин-
тересом восприняла это
предложение и заявила, что
готова провести соответ-
ствующие консультации с
другими членами Евросоюза.

Мы обсудили и конкретные
вопросы урегулирования
конфликтов в Грузии. Италь-
янская сторона прямо и не-
двусмысленно подчеркнула,
что уважает территориаль-
ную целостность, суверени-
тет Грузии. Этот принцип яв-
ляется краеугольным и прин-
ципиальным.

Было также от-
мечено, что собы-
тия 11 сентября в
США и появление
совершенно но-
вой, глобальной
угрозы террориз-
ма, ставит перед
необходимостью
усиление коорди-
нации совместных
действий как на
двусторонней, так
и на многосторон-
ней основах. Ита-
лия рассматрива-
ет Грузию как ак-
тивного участника
антитеррористи-
ческой кампании.

Мы договори-
лись об усилении
взаимодействия и
координации в
международных
организациях -
ООН, ОБСЕ. Ита-
лия - одна из ак-
тивных участни-
ков обсуждения процесса ре-
формирования ООН, его Со-
вета Безопасности, потому
неудивительно, что достигну-
то соглашение создать рабо-
чую группу, которая будет ко-
ординировать усилия Италии
и Грузии в рамках нашего со-
трудничества в ООН. Это -
начало качественно нового
этапа нашего сотрудниче-
ства.

Хочу сказать - итальянские
партнеры отметили, что по-
стараются приложить макси-
мум усилий, чтобы сотрудни-
чество между Грузией и Рос-
сией было нормализовано в
ближайшее время.

Италия – очень важный
экономический партнер Гру-
зии. Послевоенный опыт этой
страны в области экономичес-
ких реформ представляет

для нас большой интерес.
Мы договорились о том,

что необходимо более серь-
езно подойти к анализу состо-
яния наших экономических
отношений. Очевидно в бли-
жайшее время состоится
встреча представителей де-
ловых кругов. Мы попытаем-
ся реально оценить наши по-
тенциальные возможности и
подготовить программу со-
трудничества. Работа в этом
направлении уже началась.

Интерес Италии к Грузии
растет. Это проявляется в
том, что итальянские бизнес-
мены пытаются более актив-

но участвовать в разработке
различных предложений по
инвестициям в те или иные
секторы экономики Грузии.
Например, готовится проект
о создании лизинговой ком-
пании в Грузии. Лизинг - как
форма внешнеэкономичес-
кой деятельности - новое для
нас направление. И с учетом
опыта и возможностей Ита-
лии, мы сможем внедрить
этот опыт у себя.

Очень важно, что итальян-
ские бизнесмены проявляют
интерес к международным
энергетическим транспорт-
ным проектам. Италия уже
участвует в осуществлении
проекта «Баку-Тбилиси-Джей-
хан». Это хорошая основа для
дальнейшего сотрудниче-
ства. Итальянцы активно уча-
ствуют в транспортировке

нефтепродуктов из Казахста-
на и других государств Сред-
ней Азии в Европу. И в этом
отношении они рассматрива-
ют Грузию, как важную тран-
зитную страну. Были высказа-
ны интересные соображения
относительно участия италь-
янских компаний в перевоз-
ке нефтепродуктов через
нашу территорию на европей-
ские рынки.

Рассматривается проект о
начале регулярного воздуш-
ного сообщения между Тби-
лиси и Римом. Уже проведе-
ны консультации между мини-
стерствами транспорта обе-

их государств. Подключились
к этому и компании-авиапе-
ревозчики, в частности, гру-
зинская «Аирзена». Есть це-
лый ряд других представляю-
щих взаимный интерес на-
правлений - агробизнес, пи-
щевая, транспорт, машино-
строительные отрасли.

Интересное сотрудниче-
ство, может быть, налажено
в военно-промышленном
комплексе. В Риме мы прове-
ли  встречу в Министерстве
обороны, где рассмотрели
вопросы военного и военно-
технического сотрудниче-
ства. С учетом намерения Гру-
зии вступить в НАТО Италия
выразила готовность оказать
помощь в подготовке воен-
ных кадров и в разработке
ряда технических программ,
которые позволят ускорить

процесс реформ в Грузинской
армии.

Кстати, несмотря на то, что
в последние годы ощущалась
тенденция к сокращению ита-
льянских инвестиций в эконо-
мику Грузии, сейчас они все-
таки растут. Конечно, не в том
объеме, который был бы адек-
ватен нашим возможностям.
Но рост есть. Правда, италь-
янские партнеры заявили о
том, что их очень беспокоит
высокий уровень преступно-
сти в Грузии. Озабочены они и
проблемами коррупции, бю-
рократическими препонами
на пути предприниматель-

ства.
Особое внима-

ние было уделено
усилению сотруд-
ничества в сфере
безопасности. Не
исключено, в бли-
жайшее время со-
стоятся консульта-
ции на уровне экс-
пертов.

Хочу особенно
отметить встречу
в Министерстве
культуры Италии,
где было подписа-
но Соглашения о
сотрудничестве
между министер-
ствами культуры
Грузии и Италии на
2003 год. Разрабо-
тан ряд новых про-
грамм, в частно-
сти, в Италии бу-
дут подготовлены
группы реставра-
торов историчес-
ких памятников.

Договорились и о том, что
Италия подготовит группу
музейных специалистов. Вы-
делены достаточно серьез-
ные суммы для освоения этих
программ.

В Грузии пройдут дни
итальянского кино, музыки,
искусства. Аналогичное ме-
роприятие состоится в
рамках Дней культуры  Гру-
зии и в Италии. Обсужда-
лись вопросы сотрудниче-
ства в области спорта. Ита-
льянская сторона выдвину-
ла ряд интересных предло-
жений, в частности, о воз-
можном проведении Фору-
ма культуры и роли культу-
ры и спорта в развитии но-
вых демократических госу-
дарств. Возможно прове-
дение этого форума в сто-
лице Грузии. В Тбилиси пла-

нируется открытие Инсти-
тута итальянской культуры,
который станет центром
изучения культурных тра-
диций Италии, ее языка, ли-
тературы и поэзии.

Важной была встреча с се-
наторами итальянского пар-
ламента. Состоялась беседа с
сенатором Даниели, который
является заместителем пред-
седателя Комитета по между-
народным отношениям ита-
льянского Сената. В ближай-
шее время Грузию посетит
группа итальянских сенато-
ров во главе с ним. Не исклю-
чено, что в  итальянском Се-
нате будет создана группа по
поддержке Грузии, и у нас,
очевидно, появится возмож-
ность более конкретно со-
трудничать по линии межпар-
ламентских связей.

Очередной раунд грузино-
итальянских консультаций со-
стоится в Тбилиси.

От имени руководства Гру-
зии мы пригласили руковод-
ство Италии посетить с офи-
циальным визитом нашу стра-
ну. Мы были бы очень рады ви-
деть Президента, премьер-
министра Италии в Грузии.
Приглашение было передано
вновь назначенному мини-
стру иностранных дел Италии
господину Фратини. Я пере-
дал официальное поздравле-
ние министра иностранных
дел Грузии Ираклия Менага-
ришвили его коллеге по слу-
чаю избрания на пост мини-
стра.

Нельзя не отметить актив-
ную работу Посольства Грузии
в Италии, возглавляемой
Чрезвычайным и Полномоч-
ным Послом Русудан Лортки-
панидзе. Огромную работу
провел и посол Итальянской
Республики в Грузии Микель-
анджело Пипани, который,
кстати, принимал участие в
переговорах в Риме.

И еще один момент, сви-
детельствующий о растущем
интересе Италии к Грузии. Это
– необыкновенно представи-
тельный состав итальянской
делегации на встрече в Ми-
нистерстве иностранных дел.
Присутствовали практически
руководители всех ведущих
департаментов итальянского
МИДа, что говорит о серьез-
ности намерений Италии раз-
вивать сотрудничество с Гру-
зией.

Лили ГАБУНИЯ



 

 



 

 

- Три события, связан-
ные с Абхазией, которые
будоражат сегодня всю Гру-
зию: открытие железнодо-
рожного сообщения меж-
ду Сочи и Сухуми, выдача
российских паспортов и
визит Валерия Лощинина
в Сухуми. Можно ли свя-
зать эти три факта?

- Действительно, все эти
вопросы взаимосвязаны и
протекают согласно одному
написанному сценарию.
Они направлены на оконча-
тельное отделение Абхазии
от Грузии и ее присоедине-
ние к России. Еще в 1992-93
годах, когда Грузия офици-
ально заявила о своей про-
западной ориентации - а
чуть позже и о желании всту-
пить в НАТО - это вызвало
сильное раздражение у ре-
акционной России. Когда
Грузия заявила о своих пла-
нах, то именно Абхазия и
Цхинвальский регион стали
рычагами воздействия на
нее. И это будет продолжать-
ся до тех пор, пока не закон-
чится процесс передела
Кавказа. Сейчас налицо
тенденция экономического
и юридического присоеди-
нения Абхазии к России.

По з и ц и я

Интервью с Председателем Верховного совета Абхазии Тамазом Надареишвили

- Наряду с восстановле-
нием железной дороги на-
мечено открытие и Сухум-
ского аэропорта...

- Сегодня на повестке дня
- стоят снятие санкций с же-
лезной дороги, с морской и
воздушной акваторий, что
фактически является не-
прикрытой аннексией тер-
ритории Грузии.

- Процесс выдачи рос-
сийских паспортов. На се-
годняшний день 80 процен-
тов населения Абхазии
уже являются гражданами
Российской Федерации.
Каких последующих шагов
следует, по-вашему, ожи-
дать?

- Выдача российских пас-
портов – это небольшая
трагедия. А вот получение
российского гражданства -
крайне важный факт. Это
нарушение всех междуна-
родных норм и практически
всех подписанных ранее со-
глашений. Все это может
еще более усугубить то по-
ложение, которое мы име-
ем в регионах, контролиру-
емых сепаратистами. Если
все это будет продолжать-
ся, то принесет сложности
не только Грузии, но и самой

России. Мы часто говорим
о том, что те действия, ко-
торые Россия совершила в
отношении Абхазии ей же
вернулись бумерангом...

- Вы не скрываете, что
являетесь сторонником
радикальных мер. Но при
этом вы возлагаете надеж-
ды на помощь междуна-

родных организа-
ций. Каких реаль-
ных последствий
можно ожидать
от заседания Со-
вета Безопаснос-
ти ООН, заплани-
рованного на ко-
нец января?

- Существуют та-
кие понятия, как го-
сударство и госу-
дарственные инте-
ресы. Во время
встречи со Специ-
альным  предста-
вителем Генераль-
ного секретаря
Хейди Тальявини я
представил свой
проект, существу-
ющий, кстати, уже
не один год. Я став-
лю вопрос так:
если одна из конф-
ликтующих сторон

(в данном случае –Абхазия)
не принимает рекоменда-
ции мирового сообщества,
не принимает к рассмотре-
нию документ Бодена и на-
рушает все нормы между-
народного права – значит
необходимо менять формат
и мандат проводимой опе-
рации. Я предлагаю задей-

ствовать Статью седьмую
Устава ООН, которая пре-
дусматривает принужде-
ние к миру силой. Мне мо-
гут возразить, мол, для
этого нужны вооруженные
силы, немалые средства. А
этого нам и не нужно. Глав-
ное – политический мо-
мент. Нужно поставить на
предстоящем Совете Безо-
пасности вопрос о том, что
на практике действующая
сейчас Статья шестая себя
не оправдала. И надо поста-
вить вопрос о признании эт-
нической чистки, геноцида,
который автоматически по-
влечет за собой экономи-
ческие санкции. Задейство-
вание Статьи седьмой озна-
чает, что проведение воен-
ной операции будет поруче-
но определенным органам
под эгидой ООН. Мировая
практика показывает, что
нигде в горячих точках мир-
ным, политическим путем
проблема решиться не мо-
жет. Я всегда был сторонни-
ком применения силы на
уровне международных
организаций. Но говорить
сегодня о войне, просто не
серьезно. С кем воевать, с
Россией?

- Специальный предста-
витель Президента России
Валерий Лощинин недав-
но находился в Сухуми,
встречался с представите-
лями властей сепаратис-
тов за закрытыми дверя-
ми...

- У нас есть огромный по-
ток информации из самой
Абхазии. Нам известно
практически все о том, кто
туда приезжает, о чем ве-
дется речь. Лощинин при-
ехал туда для того, чтобы
оказать сепаратистам под-
держку, а заодно и обсу-
дить вопросы экономичес-
ких взаимоотношений меж-
ду Россией и Абхазией.
Этим самым господин Ло-
щинин показал, что он на-
плевательски относится к
суверенитету Грузии.

- 31 января истекает
срок действия мандата
Коллективных миротвор-
ческих сил СНГ. Президент
Грузии Эдуард Шеварднад-
зе заявил, что не подпишет
документ о продлении
мандата. Ваш коммента-
рий.

- Президент Грузии все-
гда осторожно подходил к
этому вопросу. И это есте-

ственно, так как в первую
очередь он принимает ре-
шения. Но все дело в том,
что, хоть и маленькими ша-
гами, но мы все же движем-
ся к выводу миротворцев.
Реакционные силы России
сами помогут вывести их,
ведь все происходящее
только ускоряет процесс.
Кстати, чем больше они бу-
дут оказывать на нас давле-
ние, тем скорее нас примут
в НАТО. Сегодня уже все
пришли к мнению, что рос-
сийские миротворческие
силы необходимо вывести.

- Как бы вы оценили ини-
циативу сепаратистов о
проведении переписи на-
селения Абхазии?

- Это также продолжение
той политики, о которой мы
говорили выше. На днях за-
кончилась перепись в Рос-
сии, теперь ее намерены
проводить в Абхазии. Мы
это давно предусмотрели и
провели плебисцит как в са-
мой Грузии, так и в тех госу-
дарствах, где проживают
насильственно перемещен-
ные лица и беженцы из Аб-
хазии. Сегодня, в результа-
те проведенного плебесци-
та, мы имеем документ, в

котором говорится о том,
что из Абхазии уехали бо-
лее 280000 грузин, около
50000 самих абхазов. По
нашим данным, на сегод-
няшний день в Абхазии про-
живает всего около 120000
человек. И это из 525000
человек, которые когда-то
там жили. Более того, по
нашим каналам мы уже по-
лучили «результаты» пере-
писи, которая только будет
проводиться. По ее «резуль-
татам» население Абхазии
будет составлять 250000, из
них сто тысяч – грузины.
Это, конечно, завышенная
цифра. В общем, будет
представлена картина, со-
гласно которой, население
Абхазии «ненамного»
уменьшилось. В результате
получится, что никакого ге-
ноцида не было.

Документ, полученный в
результате переписи в Аб-
хазии, не может иметь ни-
какой юридической силы,
так как процесс будет про-
веден без международных
наблюдателей и организа-
ций.

Софико
МЕКРАВИШВИЛИ

АБХАЗИЯ - ВИТОК НАПРЯЖЕННОСТИ

На состоявшемся 14 ян-
варя в Париже заседании
Комитета Совета Европы по
мониторингу представитель
законодательной ветви вла-
сти России сделал совер-
шенно безосновательное и
клеветническое заявление.
Как сообщил корреспонден-
ту Сакинформи член Пар-
ламента Грузии, один из ли-
деров Союза граждан Армаз
Ахвледиани, в ходе обсуж-
дения на заседании вопро-
са задействования железно-
дорожного сообщения по
маршруту Сухуми-Сочи де-
путат Государственной думы
России Леонид Слуцкий за-
явил, что у Грузии нет ни же-
лания, ни возможности са-
мой решить конфликт в Аб-
хазии. По информации
Слуцкого, будто бы введение

ЕЩЕ ОДНО ПРОЯВЛЕНИЕ
ГРУБОГО ВМЕШАТЕЛЬСТВА
ВО ВНУТРЕННИЕ ДЕЛА ГРУЗИИ

в действие этого участка
железной дороги было со-
гласовано с некоторыми
представителями властей
Грузии. “Это  заявление рос-
сийского депутата неаргу-
ментированно и необъектив-
но, решение ни в коем слу-
чае не могло быть согласо-
вано с центральными влас-
тями Грузии”, - заявил на за-
седании Армаз Ахвледиани.
“Факты восстановления же-
лезнодорожного сообщения
и самовольной выдачи пас-

портов России на террито-
рии Абхазии – еще одно про-
явление грубого вмеша-
тельства во внутренние дела
Грузии. Россия по-прежнему
руководствуется двойными
стандартами”.

На заседании Комитета
по мониторингу европейс-
кие парламентарии выра-
зили эмоционально положи-
тельное расположение к Гру-

зии и заверили грузинско-
го депутата в поддержке в
урегулировании проблема-
тичных вопросов.

Следует отметить, что не-
давно под эгидой Совета
Европы в Грузии работала
трехсторонняя миссия –
Грузии, России и Совета
Европы - во главе с Кристой
Лорхен. Европейские пар-
ламентарии оценили дея-
тельность миссии по изу-
чению ситуации в Панкис-
ском ущелье как довольно

успешную и сочли,
что мандат миссии
следует продлить
во избежание ка-
ких-либо недоразу-
мений между дву-
мя государствами.

15 января в сто-
лице Франции со-
стоится заседании
Политического ко-
митета Совета Ев-
ропы, на котором
парламентарии

Армаз Ахвледиани и Зураб
Жвания поставят вопрос о
том, чтобы в конце января
Парламентская Ассамблея
Совета Европы внесла в по-
вестку дня дополнительный
вопрос о недопустимости
восстановления железнодо-
рожной магистрали Суху-
ми-Сочи и выдачи россий-
ских паспортов жителям
Абхазии.

Секретари советов бе-
зопасности Грузии и Рос-
сии Тедо Джапаридзе и
Владимир Рушайло обсу-
дили в беседе по телефо-
ну ситуацию в Абхазии, в
частности, в связи с не-

СЕКРЕТАРИ СОВЕТОВ БЕЗОПАСНОСТИ
ГРУЗИИ И РОССИИ ОБСУДИЛИ
СИТУАЦИЮ В АБХАЗИИ

санкционированным от-
крытием железнодорож-
ного сообщения Сочи-Су-
хуми и массовой выдачей
в Абхазии российских
паспортов. Как сказал во
вторник Прайм-Ньюс
Джапаридзе, в последнее
время между двумя госу-
дарствами наметились
позитивные сдвиги, но
происходящее сейчас ме-
шает восстановлению
добрососедских отноше-
ний.  По его словам, бесе-
да с российским коллегой
была конструктивной. Ру-
шайло обещал изучить
эти проблемы детально,
после чего состоится еще

Россия выступает за
продление мандата ми-
ротворческих сил СНГ в
зоне конфликта в Абха-
зии. Об этом заявил  в
Москве  официальный
представитель МИД РФ
Александр Яковенко в свя-
зи с истечением 31 декаб-
ря 2002 года срока этого
мандата. «Считаем, - под-
черкнул он, - что эти силы

РОССИЯ ВЫСТУПАЕТ ЗА ПРОДЛЕНИЕ МАНДАТА
вносят важный
вклад в поддер-
жание стабиль-
ности в этом ре-
гионе». Он утвер-
ждал, что  «про-
дление мандата
отвечает прежде
всего интересам
и самой Грузии»,
передает Сакин-
форми.

Каких-либо изменений в
статусе и задачах российс-
ких миротворцев в зоне кон-
фликта в Абхазии, Грузия,
пока не произошло. Об этом
заявил в Москве замести-
тель главнокомандующего
Сухопутными войсками РФ
генерал-лейтенант Валерий
Евневич, комментируя за-
явление Президента Грузии
об его решении воздер-
жаться от продления ман-
дата миротворцев до выяс-
нения вопросов об односто-
ронних действиях России -
по открытию железнодо-
рожного сообщения Сочи-
Сухуми и массовой выда-
чей российских паспортов
жителям Абхазии.

Евневич сказал, что «по-
литическое решение в ответ
на заявление Шеварднадзе
должно быть принято на
высшем государственном
уровне». Он сказал: «Какое

решение относительно ми-
ротворческих сил в Абхазии
ими будет принято, такое
мы и будем выполнять, пока
никаких указаний насчет из-
менения мандата мирот-
ворцев и выполняемых ими
задач я не получал», - сооб-
щает Сакинформи.

Коллективные силы СНГ
по поддержанию мира
(КСПМ), укомплектованные
российскими частями, вве-

дены в зону конфликта в
июне 1994 года на основе
Соглашения о прекращении
огня и разъединении сил,
подписанного 14 мая 1994
года в Москве. Мандат КСПМ
регулярно продлевается
каждые полгода. Миротвор-
цы размещены вдоль реки
Ингури, в Гальском, Зугдид-
ском и Цаленджихском  рай-
онах и Кодорском ущелье. В
двух мотострелковых бата-
льонах миротворцев 1682
человека. На вооружении
находятся 114 единиц броне-
техники и 189 автомобилей,
четыре вертолета, отдель-
ная минометная батарея,
инженерно-дорожный бата-
льон,инженерно-саперная
рота, подразделения обслу-
живания.

Часть грузинских полити-
ков и общественных деяте-
лей, многие  беженцы из Аб-
хазии неоднократно выска-

зывали в последние годы се-
рьезные претензии в адрес
миротворцев, заявляя, что
они не выполняют возложен-
ные на них обязанности.
Часть политиков и беженцев
требовала расширения

мандата миротворцев в
зоне конфликта, понимая,
что до решения вопроса о
замене миротворцев интер-
национальными силами нет
необходимости ставить воп-
рос о выводе КСПМ СНГ.

Министр иностранных
дел Грузии Ираклий Менага-
ришвили назвал политичес-
ким трюком решение прави-
тельства сепаратистов про-
вести с 14 января перепись
населения Абхазии. В бесе-
де с журналистами министр
заявил: «Интересно, кого
они будут переписывать,
ведь две трети коренного на-
селения Абхазии вынужде-
но было покинуть ее терри-
торию в результате войны
1992-93 годов и в последую-
щие годы. Если они на са-
мом деле хотят провести пе-
репись, то они должны
учесть  всех коренных жите-
лей Абхазии, в том числе и
тех, кто стал беженцем и кого 
заставили покинуть авто-
номную республику».

Ираклий Менагаришви-
ли назвал решение абхазс-
кой стороны о проведении
переписи «попыткой узако-
нить демографические из-
менения, осуществленные
насильственным путем».
Министр отметил, что «ник-
то в мире, ни одна междуна-
родная организация и ни
одна страна мира не будет
всерьез воспринимать ре-
зультаты «переписи» в Абха-
зии, точно так же, как никто
в мире не признал резуль-
таты  «референдумов» и
«выборов», проведенных в

« ПЕРЕПИСЬ » -
ПОЛИТИЧЕСКИЙ ТРЮК

последние годы сепаратис-
тами в условиях отсутствия
в Абхазии значительного
большинства ее населе-
ния».

Следует отметить, что к
1992 году - до начала воору-
женного конфликта - в Абха-
зии проживало 525 тысяч че-
ловек, из них 47 процентов -
грузины, около 18 процентов
- абхазы, остальные - рус-
ские, армяне, греки, украин-
цы, представители других на-
циональностей. Во время
войны 1992-93 годов погибли
около 15 тысяч местных жи-
телей, из них 11 тысяч - гру-
зин, более трех тысяч абха-
зов. В 1992-93 годах и в пос-
ледующий период более 330
тысяч жителей  Абхазии по-
кинули родные очаги и нашли
приют в других регионах Гру-
зии, а также в России, на Ук-
раине, в Греции, Израиле и
других странах. По данным
абхазской прессы , в период
с 1993 до 2002 года около 30
тысяч абхазов (почти одна
треть от общего количества
самих абхазов, проживав-
ших в автономной республи-
ке до начала войны) покину-
ли Абхазию и не горят жела-
нием  вернуться обратно из-
за  тяжелейшей  социально-
экономической и кримино-
генной ситуации. Их значи-
тельное большинство осело
в России, некоторая часть
абхазов в поисках нормаль-
ной жизни переехала  в стра-
ны дальнего зарубежья.

По ориентировочным
данным грузинской стороны
и представителей междуна-
родных организаций, в про-
шлом году в Абхазии прожи-
вали около 170-180 тысяч че-
ловек, абхазская сторона на-
зывает цифру в 300 тысяч,
сообщает Сакинформи.

Министр транспорта и
коммуникаций Грузии Мераб
Адеишвили прибыл в Моск-
ву, где проведет переговоры
с российской стороной в
связи с возобновлением же-
лезнодорожного сообщения
между Сухуми и Россией.
Поездка министра состоя-
лась  по поручению Прези-
дента Грузии Эдуарда Ше-

ПО ПОРУЧЕНИЮ
ПРЕЗИДЕНТА ГРУЗИИ

варднадзе. Как заявил в тра-
диционном радиоинтервью
в минувший понедельник
глава Грузинского государ-
ства, министр «разъяснит
российской стороне, какой
вред нанесло одностороннее
решение России о возобнов-
лении железнодорожного со-
общения между Сухуми и
Сочи тенденции потепления
отношений между Тбилиси и
Москвой».

МИД Грузии направил
России ноту протеста по
поводу возобновления же-
лезнодорожного сообще-
ния Сухуми-Сочи. Желез-
нодорожный маршрут Суху-
ми-Сочи-Сухуми был вос-
становлен 25 декабря 2002
года. Министерство путей
сообщения РФ заявило, что
восстановление сообщения
между Сухуми и Сочи явля-
ется инициативой абхазс-
кой стороны, а пущенный

пассажирский состав был
приобретен на средства ча-
стного инвестора, сообща-
ет Сакинформи.

Так, по данным Прайм-
Ньюс, заместитель мини-
стра путей сообщения Рос-
сии Юрий Дьяконов заявил,
что МПС РФ и Северо-Кав-
казская железная дорога не
имеют никакого отношения
к открытию маршрута. Как
сказал Юрий Дьяконов во
вторник на пресс-конфе-
ренции, «частная коммер-
ческая структура купила
электропоезд и пустила его
по маршруту Сухуми-
Сочи»: «В настоящее время
МПС и Северо-Кавказская
железная дорога разбира-
ются с этим вопросом».
Кстати, по мнению Дьяконо-
ва, этот вопрос не может
стать предметом осложне-
ния отношений между Рос-
сией и Грузией (?!).

Советник Президента
Грузии по вопросам между-
народного права Леван
Алексидзе считает нецеле-
сообразным очередное
продление мандата россий-
ским миротворческим си-
лам в Абхазии. В интервью
Прайм-Ньюс он заявил, что
почти за девять лет нахож-
дения российских мирот-
ворческих сил в Абхазии
«ими не было выполнено
главной поставленной зада-
чи - обеспечение условий
безопасности в Гальском
районе». По данным Алек-
сидзе, за время пребыва-
ния российских миротвор-
цев в Абхазии там были
убиты до 1500 грузин. «В
течение семи месяцев с

МНЕНИЕ СОВЕТНИКА ПРЕЗИДЕНТА ГРУЗИИ

сентября 1993 года по июнь
1994 года, пока в Гальский
район не вошли российские
миротворцы, войны в Абха-
зии не было, не было и
жертв», - сказал Алексидзе.
Он заявил, что не будет вой-
ны в Абхазии и сейчас, если

оттуда выйдут российские
миротворческие силы, так
как «абхазов никак не устра-
ивает война с Грузией, а Гру-
зия желает решить конф-
ликт исключительно мир-
ным путем». Вместе с тем
советник Президента ска-
зал, что «фактически рос-
сийские миротворческие
силы превратились в погра-
ничные войска сепаратист-
ского режима».

Леван Алексидзе не ис-
ключает, что в случае поста-
новки грузинским руковод-
ством вопроса о выводе
российских миротворчес-
ких сил из Абхазии, «имен-
но эти миротворцы и спро-
воцируют возобновление
конфликта в Абхазии».

одна беседа, сказал Тедо
Джапаридзе.



 

 

 



 

 

Т е н н и сНовости футбола

Новый рейтинг
М у ж ч и н ы

В то время как в Австралии начался первый в этом году
турнир «Большого шлема», АТР опубликовал новый рей-
тинг лучших теннисистов планеты. У мужчин двадцатка
лучших выглядит следующим образом: 1. (1) Ллейтон Хью-
итт (Австралия) 4,485 2. (2) Андре Агасси (США) 3,395 3. (3)
Марат Сафин (Россия) 2,860 4. (4) Хуан Карлос Ферреро
(Испания) 2,835 5. (5) Карлос Мойя (Испания) 2,630 6 (6)
Роже Федерер (Швейцария) 2,475 7. (7) Иржи Новак (Чехия)
2,296 8. (8) Альберт Коста (Испания) 2,090 9. (9) Тим Хен-
мэн (Великобритания) 2,065 10. (10) Энди Роддик (США)
2,045 11. (11) Томми Хаас (Германия) 2,020 12. (12) Давид
Налбандян (Аргентина) 1,740 13. (13) Пит Сампрас (США)
1,730 14. (14) Парадорн Шрихапчан (Таиланд) 1,726 15. (15)
Томас Юханссон (Швеция) 1,690 16. (16) Себастьен Грожан
(Франция) 1,640 17. (17) Фернандо Гонсалес (Чили) 1,636
18. (18) Гильермо Каньяс (Аргентина) 1,590 19. (19) Алекс
Корретха (Испания) 1,555 20. (20) Сьенг Схалькен (Нидер-
ланды) 1,525.

ж е н щ и н ы
1. (1) Серена Уильямс (США) 5,941 2. (2) Винус Уильямс

(США) 4,942 3. (3) Дженнифер Каприати (США) 3,796 4. (4)
Ким Клийстерс (Бельгия) 3,741 5. (5) Жюстин Энен-Арденн
(Бельгия) 3,207 6. (6) Эмели Моресмо (Франция) 2,973 7.
(7) Моника Селеш (США) 2,952 8. (8) Даниэла Ханчукова
(Словакия) 2,642 9. (9) Елена Докич (Югославия) 2,506 10.
(12) Линдсэй Дэвенпорт (США) 2,015 11. (10) Мартина Хин-
гис (Швейцария) 2,010 12. (11) Анастасия Мыскина (Рос-
сия) 1,908 13. (13) Чанда Рубин (США) 1,847 14. (14) Магда-
лена Малеева (Болгария) 1,741 15. (15) Пэтти Шнайдер
(Швейцария) 1,699 16. (16) Сильвия Фарина Элия (Италия)
1,596 17. (17) Анна Смашнова - Пистолези (Израиль)1,446.50
18. (19) Натали Деши (Франция) 1,432 19. (20) Елена Де-
ментьева (Россия) 1,426 20. (21) Елени Данилиду (Греция)
1,308.

Стартовал Australian Open
ж е н щ и н ы

Серена Уильямс (США, 1) –
Эмили Луа (Франция) 3-6 7-6 (7-5) 7-5
Ким Клийстерс (Бельгия, 4) –
Саманта Ривз (США) 6-2 6-1
Аманда Кетцер (ЮАР) –
Барбара Шетт (Австрия) 6-4 6-3
Тамарин Танасугарн (Таиланд, 26) –
Морин Дрейк (Канада) 6-0 6-2
Чо Юн Чжон (Южная Корея) –
Эва Дюрберг (Дания) 6-3 6-3
Меганн Шонесси (США, 25) –
Нурия Ллагостера Вивес (Испания) 4-6 6-3 6-3
Кларисса Фернандес (Аргентина, 28) – Адриана Сцили (Австралия) 6-1 7-5
Натали Деши (Франция, 16) – Сара Тейлор (США) 6-2 6-3
Анна Пистолези (Израиль, 14) – Мейлен Ту (США) 6-4 4-6 6-2
Кристина Торренс Валеро (Испания) – Ива Майоли (Хорватия, 29) 6-3 4-6 6-4
Людмила Черванова (Словакия) – Мариана Диас Олива (Аргентина) 7-6 (7-2) 6-2
Элени Данилиду (Греция, 18) – Марисса Ирвин (США) 7-6 (8-6) 6-3
Маги Серна (Испания) – Аса Свенссон (Швеция) 6-4 3-6 7-5
Эммануэль Гальярди (Швейц.) – Мари Микаэлян (Швейц.) 6-1 2-0 – отказ
Адриана Серра Дзанетти (Италия) – Мартина Мюллер (Германия) 7-6 (7-5) 6-0
Анастасия Мыскина (Россия, 8) – Эва Фислова (Словакия) 7-5 6-3
Алина Жидкова (Россия) – Лора Грэнвилль (США) 2-6 6-4 6-0
Елена Бовина (Россия, 20) – Вера Звонарева (Россия) 6-2 6-1
Барбара Шварц (Австрия) – Елена Дементьева (Россия, 17) 5-7 6-4 6-2
Клара Кукалова (Чехия) – Мария Шарапова (Россия) 6-4 7-6 (8-6)
Моника Селеш (США, 6) – Любомира Курхайкова (Словакия) 6-0 6-1

М у ж ч и н ы
Ллейтон Хьюитт (Австрл, 1) - Магнус Ларс-
сон (Швец) 6:3, 3:6, 6:1, 6:7 (3:7), 6:2
Марат Сафин (Рос, 3) -
Рамон Слюйтер (Гол) 6:4, 4:6, 6:3, 6:4
Роже Федерер (Швейц, 6) -
Флавиу Сарета (Браз) 7:6 (7:4), 7:5, 6:3
Иржи Новак (Чех, 7) - Винсент Спейдя (США)
6:2, 2:6, 6:2, 7:6 (7:3)
Энди Роддик (США, 9) - Желько Крайан
(Хорв)

Давид Налбандян (Арг, 10) - Жером Гольмар (Фран) 3:6, 6:3, 6:1, отказ
Фернандо Гонсалес (Чили, 13) - Жульен Варле (Фран) 6:2, 3:6, 4:6, 6:3, 6:4
Феличано Лопес (Исп) - Алекс Корретха (Исп, 15) 6:7 (3:7), 7:6 (11:9), 7:6 (8:6), 6:3
Юнес Эль Айнауи (Мар, 18) - Джастин Гимелстоб (США) 2:6, 4:6, 6:4, 1:0, отказ
Хуан Игнасио Чела (Арг, 19) - Кароль Бек (Слвк) 6:4, 3:6, 6:1, 6:0
Ксавье Малисс (Бельг, 20) - Доминик Хрбаты (Слвк) 6:2, 6:3, 6:2
Джеймс Блейк (США, 23) - Иржи Ванек (Чех) 7:6, 6:4, 6:4
Михаил Южный (Рос, 25) - Ришар Гаске (Фран) 3:6, 6:0, 6:1, 6:4
Густаво Куэртен (Браз, 30) - Ишам Арази (Мар) 6:4, 7:6 (10:8), 6:3
Райнер Шутлер (Герм, 31) - Альберт Портас (Исп) 6:3, 6:2, 6:0
Андреас Винчигера (Швец) - Штефан Кубек (Австр, 32) 6:4, 6:4, 6:1
Рихард Крайчек (Гол) - Тодд Рейд (Австрл) 3:6, 6:2, 6:2, 6:1
Джеймон Крабб (Австрл) - Эндрю Илия (Австрл) 6:3, 3:6, 7:6 (7:3), 6:4
Юлиан Кноуль (Австр) - Райан Генри (Австрл) 5:7, 6:4, 6:2, 7:5
Оливье Рошу (Бельг) - Арно ди Паскуаль (Фран) 4:6, 4:6, 6:3, 6:3, 6:4
Радек Степанек (Чех) - Кеннет Карлсен (Дан) 6:0, 7:5, 6:1
Ларс Бюргсмюллер (Герм) - Хуан Балсельс (Исп) 6:4, 7:5, 7:5
Альберто Мартин (Исп) - Алексей Богомолов (США) 6:2, 6:4, 6:7 (3:7), 4:6, 6:1
Робби Джинепри (США) - Марк Россе (Швейц) 6:3, 6:4, 6:2
Адриан Войня (Рум) - Андре Са (Браз) 6:2, 7:6 (7:2), 6:4
Антони Дюпюи (Фран) - Жакобо Диас (Исп) 6:4, 6:3, 6:3
Вадим Куценко (Узб) - Иван Любичич (Хорв) 6:3, 6:4, 1:6, 4:6, 6:3
Фернандо Висенте (Исп) - Луис Хорна (Перу) 3:6, 4:6, 6:3, 7:6 (7:3), 6:1
Джозеф Сирианни (Австрл) - Максим Мирный (Белор) 6:3, 6:4, 6:4
Тодд Ларкхэм (Австрл) - Сесил Мэмит (США) 6:7 (5:7), 6:3, 7:6 (7:5), 6:4
Альберт Монтаньес (Исп) - Мариано Пуэрта (Арг) 6:2, 6:4, 6:4
Хосе Акасусо (Арг) - Грегори Карра (Фран) 5:7, 4:3, отказ.

Голкипер мюнхенской
«Баварии» и сборной Гер-
мании Оливер Кан был

Кан признан
лучшим вратарем 2002 года

официально признан луч-
шим вратарем 2002 года
по версии Международ-
ной федерации футболь-
ной истории и статисти-
ки. По итогам опроса, в
котором принимали уча-
стие специалисты из 92
стран, немец набрал 316
очков. На втором месте
оказался голкипер мад-
ридского «Реала» Икер

Касильяс - 101 очко, на тре-
тьем - вратарь «Фенербах-
че» - Рюшту Реджбер.

Наставник мадридс-
кого «Реала» Висенте
дель Боске признан
лучшим  тренером
мира 2002 года. В опро-
се, проведенном Меж-
дународной федераци-
ей футбольной исто-
рии и статистики, дель
Боске с 244 очками
обошел другого конку-
рента на звание трене-
ра английского «Арсе-
нала» Арсена Венгера
(166 очков). Также в оп-
росе фигурировали
сэр Алекс Фергюсон
(«МЮ», Англия), Клаус
Топпмеллер («Байер»,
Леверкузен, Германия) и

Дель Боске - тренер года

Нери Альберто Пумпидо
(«Олимпия», Парагвай).

Оправдан ли
оптимизм Сколари?

Как заявил тренер
сборной Португалии
бразилец Луис Фелипе
Сколари, национальная
команда этой страны на-
верняка дойдет до фина-
ла Евро-2004. А что дру-
гое мог сказать настав-
ник, приведший в про-
шлом году сборную Бра-
зилии к титулу пентакам-
пеонов? «Я не могу ехать

в Португалию, думая о
том, что не попаду в фи-
нал», - сказал знамени-
тый тренер. Впрочем,
для потенциальных
критиков он сделал ого-
ворку: «В течение пер-
вых двух-трех месяцев
могут возникнуть про-
блемы в работе с ко-
мандой, но в будущем у
нас будет конкурентос-

пособный коллектив, в кото-
рый войдут как опытные, так
и молодые игроки». Уви-
деть, как действует бра-
зильская модель в род-
ственной Португалии, мож-
но будет уже 12 февраля.
Фигу и компании будет про-
тивостоять «Скуадра адзур-
ра», которая в последнее
время, мягко говоря, не
блещет.

Хулиганы угрожают Евро-2008

Хулиганские выходки
футбольных фанатов в Пор-
тугалии стали предметом
широкого обсуждения в
местной спортивной печа-
ти, которая отмечает «недо-

пустимость такого поло-
жения, особенно имея
в виду подготовку Пор-
тугалии к приему в
2004 г. чемпионата Ев-
ропы по футболу».

B стране обеспокое-
ны недостаточными

ассигнованиями прави-
тельства на обеспечение
мер безопасности на ста-
дионах. По подсчетам спе-
циалистов, на эти цели по-
требуется выделить не ме-

нее 60 миллионов евро.
Правительство не со-

гласно с этой цифрой и счи-
тает, что вполне можно
«уложиться» и в 8,5 млн.
евро, 3,5 млн. евро из кото-
рых заложены в бюджет
2003 года. На эти деньги, в
частности, планируется
арендовать за рубежом
спецсредства, включая гид-
ропушки и другое оборудо-
вание для республиканской
жандармерии и полиции

общественной безопас-
ности.

На время проведения
Евро-2004 будет ужесто-
чен пограничный конт-
роль за въездом турис-
тов в Португалию. В пра-
вительстве также рас-
сматривается возмож-
ность приостановления
действия Шенгенских со-
глашений на территории
страны с 12 июня по 4
июля 2004 года.

Португальская федера-
ция футбола может ужес-
точить наказание клубам
за бесчинства их болель-
щиков на стадионах. Об
этом говорится в опубли-
кованном накануне коммю-
нике ПФФ. В нем, в част-
ности, отмечается, что по
аналогии с дисциплинар-
ным уставом ФИФА в Пор-
тугалии также может быть
введена, помимо уже дей-
ствующего положения о
временном закрытии ста-
диона клуба, практика сня-

В Португалии ужесточают наказания
клубов за бесчинства фанатов

тия очков и даже перевода
команды в более низкий
дивизион при условии, что
«будет доказана связь
между соответствующим
клубом и болельщиком-
нарушителем».

ПФФ признает, что се-
годня не на всех португаль-
ских стадионах существу-
ют необходимые условия
для безопасного проведе-
ния матчей. «Именно по
этой причине строятся де-
сять новых и принимаются
специальные меры к про-

ведению чемпионата Евро-
пы по футболу в 2004 году»,
- говорится в коммюнике.
Появление этого докумен-
та связано с инцидентами
прошлой субботы во вре-
мя матчей 17-го тура наци-
онального чемпионата.

Из-за брошенной кем-то
из болельщиков петарды во
время встречи команд «Бен-
фика» и «Гимараэш» пост-
радали тренер и игрок «Ги-
мараэша», а также один из
полицейских. В настоящее
время ведется расследова-

ние этого случая. Если
будет доказано, что пе-
тарду бросил болельщик
«Бенфики», то клубу гро-
зит временное закрытие
стадиона и штраф от 10
до 20 тысяч евро. В Алва-
ладе, где в тот же день иг-
рали «Порту» и
«Спортинг», по оконча-
нии встречи произошла
потасовка тифози, кото-
рых пришлось разгонять
силами полиции. Десять
человек получили ране-
ния.

УЕФА наказал
Словакию

Футбольная сборная Сло-
вакии проведет свой следу-
ющий домашний матч при
пустых трибунах. Такое нака-
зание вынесла дисциплинар-
ная комиссия УЕФА за бес-
порядки во время отбороч-
ного матча чемпионата Евро-
пы 2004 года. Также словац-
кая федерация футбола ош-
трафована на 60 тысяч швей-
царских франков. Матч без
зрителей сборная Словакия
проведет 2 апреля против
команды Лихтенштейна.

Голкипер испанского «Де-
портиво» Хосе Молина нахо-

Молина победил рак
дится в хорошем настрое-
нии – курс химиотерапии,
который он проходил, ле-
чась от рака, оказался ус-
пешным. «Через три меся-
ца я услышал новости, кото-
рые хотел услышать», - зая-
вил Молина на пресс-кон-
ференции, которая состоя-
лась в Валенсии. По словам
медиков, 32-летний голки-
пер, ранее защищавший

цвета национальной сбор-
ной, сможет вернуться к
тренировкам. Особое вни-
мание сам вратарь обратил
на то, что он находится в от-
личном настроении и на
моральном подъеме. Не-
смотря на то, что с психоло-
гической точки зрения бо-
лезнь оказала сильное вли-
яние, поддержка семьи по-
зволила ему победить. Ис-

тория знает имена других
спортсменов, которые
столкнулись с той же про-
блемой, что и Молина, и
также смогли перебо-
роть болезнь. Среди них
такие известные персо-
ны как четырехкратный
победитель велогонки
«Тур де Франс» Ланс Ар-
мстронг и болгарский
футболист Любо Пенев.

Бундеслига тратит на игроков все меньше
Стартующий 25 января

второй круг чемпионата Гер-
мании по футболу стал са-
мым бедным за последние
годы по числу состоявших-
ся трансферов. Времена,
когда немцы скупали за
приличные деньги извест-
ных и малоизвестных игро-
ков, видимо, закончились.

В нынешнем межсезонье
все клубы бундеслиги по-
тратили на приобретение
новых игроков всего 6 млн.
евро (!), а самым дорогим
трансфером стал переход

китайца Чжао Цзюньчжэ в
«1860 Мюнхен» (1,3 млн.).
Для сравнения: лишь пере-
ход Иржи Ярошика из чеш-
ской «Спарты» в ЦСКА обо-
шелся армейцам, по офи-
циальной информации, в
3,7 млн. долларов.

«Трансферный рынок в
Германии практически
умер», - высказался управ-
ляющий Немецкой фут-
больной лиги Хериберт
Бруххаген. Что соответству-
ет действительности. В «под-
вешенном» состоянии в на-

стоящее время в бундесли-
ге находятся 75 футболис-
тов. Среди них и игрок «Гам-
бурга» Йорг Альберц, сто-
ящий всего пару лет назад 5
млн. евро, и баварец Миха-
эль Тарнат, и чемпион про-
шлого года дортмундец Ян
Дерек Серенсен…

Для сравнения: всего
два года назад в межсезо-
нье клубы бундеслиги при-
обрели игроков на 40 мил-
лионов, из них только Люсио
и Росицки стоили, соответ-
ственно, 8 и 13 миллионов.

После провального выс-
тупления на Открытом чем-
пионате Австралии прошло-
годняя победительница это-
го турнира амери-
канка Дженнифер
Каприатти попыта-
лась оправдаться
за поражение. По ее
словам, причиной
неудачи (Каприатти
вылетела в первом
же раунде, уступив
в трех сетах немец-
кой теннисистке
Марлен Вейнгартнер 2:6,
7:6, 6:4) стало отсутствие
практики перед началом пер-
вого в сезоне турнира Боль-
шого шлема. Установив сво-
еобразный антирекорд,
Дженнифер стала первой в
истории Аустралиэн Оупен
чемпионкой, потерявшей
шансы на повторение успеха
уже в первом круге – Капри-
атти признала, что ей надо

Каприатти оправдывается
за поражение

«серьезно поработать над
своей подготовкой». Пере-
рыв действительно был серь-
езный. С ноября 2002 года за-

вершившая про-
шлый сезон на тре-
тьем месте спорт-
сменка провела
всего один матч -
против россиянки
Татьяны Пановой,
также завершив-
шейся для предста-
вительницы США
трехсетовым пора-

жением. Напомним, что в
минувшем сезоне Каприат-
ти получила травму глаза, ко-
торая, по ее словам, уже не
мешает играть. Но «време-
ни для восстановления (пос-
ле операции) было явно не-
достаточно», поэтому, по сло-
вам самой теннисистки, ей
понадобятся «несколько не-
дель или месяц», чтобы об-
рести былые кондиции.

Олимпизм

Английская экономика готова
Руководитель НОК Великобритании Саймон Клегг уве-

рен, что Лондон сможет уверенно справиться с задачей
проведения Олимпиады 2012 года. Британская столица бо-
рется за это почетное право с Москвой и Нью-Йорком.
При этом Клегг считает, что Лондон будет лучше готов к
Олимпиаде, чем Афины, в которых Игры проводятся в 2004
году. «Мы – одна из самых развитых стран в мире. Если уж
Греции удается справиться с экономическими, транспор-
тными, экологическими проблемами, то мы-то уж и по-
давно решим эти вопросы», - самодовольно заявил Клегг.

Греция может не успеть

Президент Международ-
ного олимпийского комите-
та Жак Рогге прибыл в по-
недельник с трехдневным
визитом в Грецию. Цель по-
ездки – проверить, как идет
процесс подготовки к иг-
рам-2004. Это уже третий
приезд Рогге в Афины с тех
пор, как этот город победил
в конкурсе в 1997 году. Он
уже встретился с премьер-
министром Греции Коста-

сом Симитисом и руково-
дителем комитета по под-
готовке к играм Ангелопоу-
олосом. С последним он
также обсудил проблемы
безопасности на грядущих
Играх. Присутствовавший
на переговорах министр
культуры Греции Эвангелос
Веницелос заявил, что Рог-
ге положительно оценил пе-
реговоры, сказав, что
«было найдено больше ре-
шений, чем проблем». Тем
не менее недоработки оста-
ются, и в первую очередь
это касается сроков рекон-
струкции старых сооруже-
ний, на которых предпола-
гается провести соревно-

вания, и постройки новых.
Впрочем, как заявил Вени-
целос, все сооружения к Иг-
рам будут готовы. Главный
вопрос – реконструкция
футбольного стадиона, на
котором проводит матчи

чемпион страны «Олимпиа-
кос». Но, как заявил ми-
нистр культуры, «если стро-
ительство начнется 15 фев-
раля, принять Олимпийс-
кие игры он будет готов 31
мая 2004 года».

Республиканский турнир по быстрым шахма-
там (на партию 15 минут) завершился в Тбилис-
ском Дворце учащейся молодежи. В нем выступи-
ли 83 участника – мужчин и женщин из различных
регионов Грузии. Турнир проходил по швейцарс-
кой системе в девять туров.

Среди мужчин победителем стал международ-
ный гроссмейстер Зураб Стуруа. Вторым фини-
шировал неоднократный чемпион Грузии, между-
народный гроссмейстер Михаил Мчедлишвили.
Третьим – победитель первенства мира среди
юношей до 16 лет Леван Панцулая.

В турнире женщин сильнейшей была междуна-
родный мастер Софико Гветадзе. На втором мес-
те – Нона Гаприндашвили, на третьем – Софико
Хухашвили.

Шахматы

Победители
названы

Мараццина обиделся на тренера

Нападающий «Кьево»
Массимо Мараццина
пригрозил уходом из ве-
ронского клуба, если тре-
нер команды Луиджи
Дель Нери снова оставит
его в запасе. Конфликт
между футболистом и
наставником случился

после окончания
матча 16-го тура,
в котором «Кье-
во» в гостях одо-
лело «Рому» со
счетом 1:0. Вы-
шедший на 60-й
минуте на замену
Мараццина, при-
знанный героем
матча, вместо
того, чтобы при-
нять поздравле-

ния своего тренера, напра-
вился к защитнику «Ромы»
Кристиану Пануччи пере-
броситься парой слов. Тре-
неру это, естественно, не
понравилось.

«Дель Нери не может так
со мной поступать, - сказал
Мараццина. – Я хотел пооб-

щаться с Пануччи, пока мы
не разъехались, а потом
уже принять поздравления
тренера. Дель Нери пригро-
зил, что оставит меня на
скамейке запасных и в сле-
дующем матче, подтвердив
это в раздевалке. Теперь
мне остается упорно трени-
роваться и надеяться на то,
что удастся самому найти
новый клуб. Мне очень
жаль, что мое пребывание
в «Кьево» завершается по-
добным образом».

В то же время наставник
клуба из Вероны отметил,
что если Мараццина выска-
зался серьезно, то он рас-
смотрит возможность ухо-
да взбунтовавшегося фор-
варда.

Миланскому «Интеру»
дорого обошлась победа

 «Интер» остается без Креспо
над более чем скромной
«Моденой». Хотя «черно-
синие» и победили 2:0,
радости это болельщикам
добавило немного. Ведь
травму получил один из
лучших игроков команды,
аргентинец Эрнан Крес-
по, чьи голеадорские та-
ланты в немалой степени
поспособствовали успеху
осенней европейской
компании Эктора Купера
и компании. По словам
представителей «Инте-
ра», точно определить,
что за травма у нападаю-
щего, пока не удается, од-
нако понятно, что речь
идет о повреждении мыш-
цы бедра, которое обер-
нется долгим вынужден-

ным простоем – сро-
ком «более двух меся-
цев». Это значит, что
Креспо не будет на поле
во время поединков с
«Барселоной», «Байе-
ром» и «Ньюкаслом».
Естественно, что для
«вечно второго» Купе-
ра, потерявшего в нача-
ле декабря другого су-
перфорварда Кристиа-
на Вьери, будет непрос-
той задачей найти адек-
ватную замену двум ге-
роям, во многом благо-
даря которым «Интер» в
Лиге чемпионов идет на
первом месте по резуль-
тативности – в их активе
8 забитых мячей в двух
матчах.

Ги Ру разбрасывается игроками
Тренер «Осера» Ги Ру весьма спокойно относится к тому, что некоторые

игроки его команды не хотят больше за нее выступать. Речь идет о напада-
ющем сборной Франции Оливье Капо, защитнике Жане-Алене Бумсоне и
сенегальце Халилу Фадига. У всех троих действующие контракты с бур-
гундской командой 2004 года, но все они намерены уйти. По словам само-
го Ру, за свою жизнь он видел и не такое. «За время тренерской карьеры я
потерял многих игроков. Я видел, как уходят такие игроки, как Кантона,
Лоран Блан, Лямуши и (Жоэль) Бат». По всей вероятности, богатый жиз-
ненный опыт является достаточным основанием для того, чтобы достаточ-
но скромный клуб начал разбрасываться талантливыми игроками. Впро-
чем, сам тренер считает иначе. «Мы не живем только настоящим», - гово-
рит он о своей концепции. Уход игроков связан с подготовкой к будущему.
Тем более, что замена Бумсону и Фадига уже найдена. Речь идет о полуза-
щитнике Готье Акале с Берега слоновой кости и швейцарце Стефане Гриш-
тине, которому предстоит играть в центре обороны.

Наставник английс-
кого «Манчестер Юнай-
тед» Алекс Фергюсон
подтвердил свою заин-
тересованность в фор-
варде немецкого «Кай-
зерслаутерна» Мирос-
лаве Клозе. Сделка,
сумма которой оцени-
вается в 5 миллионов
фунтов, должна быть
оформлена до закрытия ев-
ропейского трансферного

«Манчестер Юнайтед»
хочет Клозе

периода, то есть до конца
января.

 «Брешия» хочет
вернуть Гвардьолу

Генеральный директор «Брешии»
Джанлука Нани разъяснил ситуацию с
возможным возвращением в клуб ис-
панского полузащитника Хосепа Гвардь-
олы, принадлежащего в настоящий мо-
мент «Роме». «Брешия нуждается в се-
рьезном укреплении защитной линии, -
сказал Нани. - Гвардьола был бы отлич-
ным приобретением. Но он должен сам
урегулировать свои отношения с «Ро-
мой». К тому же в условиях ограничен-
ного бюджета мы не сможем платить ему
высокую зарплату».
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Погода в странах СНГ и Европы

Г о р о с к о п

В кардиологической клинике “Гули” осуще-
ствляется стационарное и амбулаторное об-
служивание пациентов.

“Гули“ - это коллектив высококвалифициро-
ванных специалистов, которым руководит из-
вестный врач Анзор МЕЛИЯ.

“Гули“  - это новейшее медицинское обору-
дование. Доплероэхокардиоскопия, электрофи-
зиологическое исследование сердца, велоэр-
гометрия, Холтеровское муниторирование с
одновременным измерением артериального
давления, дистанционная передача кардиог-
рамм по телефону, полное лабораторное ис-
следование организма - и все это в “Гули”!

“Гули“  - это сервис! Четырехразовое пита-
ние, горячая вода, удобные палаты.

Вас беспокоит сердце? Не отчаивайтесь -

вам поможет

“Гули“  - это внимание и забота! В течение ме-
сяца после выписки из стационара вас будет
бесплатно обслуживать врач на дому.

Вас беспокоит сердце? Доверьтесь “Гули”, и
вы не пожалеете!

Адрес клиники: ул.Цинандальская, 9, на тер-
ритории первой клинической больницы. Метро
“300 арагвинцев”.

Тел.: 94-00-11, 77-07-40
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Алма-Ата -  1
Ашхабад + 8
Баку + 6
Бишке к + 4
Душанбе + 2
Ереван - 3
Киев + 1
Кишин ев + 2
Москва + 3
Минск + 1
Ташкент + 9

А ф и н ы + 10
Бер лин + 6
Вена + 4
Вильнюс + 2
Женева + 2
Л он д о н + 9
Мадрид + 5
Пар иж + 6
Рига - 1
Ри м + 11
Таллинн - 6

1 $

1 рубль

1 евро

Сухуми + 2
Батуми + 1
Поти + 1
Зугдиди + 1
Озургети    0

Кутаиси   0
Цхинвали - 4
Гори - 2
Ахалцихе - 3
Телави - 2

ТБИЛИСИ  - 2

День дает вам особую уве-
ренность в себе и много но-
вых идей во всем, что касает-
ся работы. Естественно, вам
интересно услышать мнение
других людей, но в конце кон-
цов вы все равно пойдете
своей дорогой. Это именно
то, что и нужно сейчас де-
лать.

Сегодняшним днем поста-
райтесь оградить себя от дей-
ствия отрицательных эмоций.
Примите расслабляющую
теплую ванну, выпейте горя-
чего чая, заваренного на ле-
карственных травах. Без осо-
бой надобности не принимай-
те фармакологические пре-
параты.

Возможно, произойдет
смена вашего дружеского
круга. Для вашей деятельной
и любознательной натуры
это характерно. Вы заинтере-
суетесь исследованиями соб-
ственной личности и вообще
всего скрытого, подсозна-
тельного. Особенно интерес-
ным этот период будет для
психологов и ученых.

День доставит много хло-
пот, однако разумно сплани-
руйте его, оставив время для
отдыха. Старайтесь не спо-
рить со своими близкими.

Сегодняшний день будет
гармоничным, добавит роман-
тизма и лирики в жизнь Львов,
сгладит некоторые личные
проблемы, прибавит опти-
мизма. Так что не унывайте.

Хорошая новость для тех,
кто работает в искусстве, а
также для тех, кто заплани-
ровал на вечер нечто особен-
ное, будь то романтическое
свидание или просто встреча
в обществе. Родители обна-
ружат, что дети стали более
общительны и управляемы.
Пожилой человек, который
блокировал ваш путь, сейчас
смягчится; похоже, к нему
вернулся здравый смысл, и
вы счастливы.

Сегодня судьба благопри-
ятствует вашим усилиям в

профессиональном плане.
Кроме того, есть вероят-
ность, что люди, связанные с
вашей работой, проявят же-
лание к личному общению с
вами или, в особо счастливом
случае, возможно, вы стане-
те объектом воздыханий с
чьей-либо стороны, и это, по
крайней мере, потешит ваше
самолюбие.

Если вы не справитесь с
личными проблемами, воз-
никшими в течение этой не-
дели, то велика вероятность
крупных ссор или разрыва.
Вам на время покажется, что
у вас нет ни сил, ни желания
что-либо изменить. Но не
надо сгущать краски. Только
любовь и прирожденное са-
мопожертвование смогут
спасти ваше положение в се-
мье.

Благоприятный день для
физических нагрузок и актив-
ного отдыха. Вы со всем спра-
витесь, даже если придется
выложиться полностью. Жен-
щинам-Стрельцам любовь к
путешествиям и отсутствие
привычки сидеть дома созда-
дут проблемы в отношениях
с партнером.

Сегодняшний день хорош
для занятия неотложной, но
скучной писаниной, так что
заполните налоговую декла-
рацию, проверьте страховые
документы. Вечером для раз-
нообразия сходите в гости
или порадуйте себя вкусным
ужином.

Вероятно, представителям
творческих профессий пред-
ставится случай реализовать
свои способности. Ваши сме-
лость и неожиданность реше-
ний поразят окружающих лю-
дей. Однако будьте осторож-
ны с незнакомыми людьми.
Именно в этот день новые зна-
комства будут иметь негатив-
ные последствия.

Это хороший день для за-
вязывания отношений с новы-
ми друзьями, принятия при-
глашений и для участия в ко-
мандных мероприятиях, будь
то на отдыхе или на работе.
Сегодня вы получите полез-
ный совет от человека, кото-
рый старше вас.

Недавно в Национальной публичной библио-
теке им.И.Чавчавадзе в один из дней памяти
Гурама Рамишвили, грузинского ученого и гум-
больдтолога, состоялось открытие немецкой
библиотеки им.Вильгельма фон Гумбольдта.

На открытие были приглашены более 60 дея-
телей культуры и образования: с грузинской
стороны – министр образования Александр
Картозия, представители местных ассоциаций
библиотекарей и издательств, генеральный
директор Публичной библиотеки Леван Берд-
зенишвили; с немецкой – посол Германии в Гру-
зии Уве Шрамм, директор Института Гете в Гру-
зии Иоанна Хайнле, ректор университета им.-
Гете в Германии Г.Шрайбер, директор краевой и
университетской саксонской библиотеки Эль-
мар Митлер.

Присутствующие почтили память Гурама Ра-
мишвили (1932-1998). Гурам Рамишвили внес
большой вклад в развитие и распространение
немецкого языка и культуры в Грузии. Кстати,
именно он основал в 1982 году первую немец-
кую школу в Тбилиси (ныне шестая гимназия).

В. фон Гумбольдт – великий немецкий линг-
вист и общественный деятель, реформатор уни-
верситетской системы образования, основал
Берлинский университет, впоследствии назван-
ный его именем. Гумбольдт искренне верил в
то, что нельзя ограничивать доступ к знаниям
и что любой человек имеет право получать не-
обходимую ему информацию.

История создания библиотеки такова: снача-
ла был разработан совместный проект фонда
«Фольксваген» и Публичной библиотеки. Первый
в 1998 году выделил более 100 тысяч евро на
приобретение компьютеров, Интернет-сервера и
CD-ROMов, которые были размещены в одном
из залов библиотеки, затем возникла идея рас-

шириться и создать немецкую библиотеку, и,
как заметил министр образования А.Картозия,
«эта идея вряд ли могла осуществиться, если
бы не усилия посла Германии в Грузии Уве
Шрамма и директора Национальной библиоте-
ки Левана Бердзенишвили. Конечно, всех, кто
принимал участие в этом деле, перечислить
трудно, их очень много».

Немецкие культурные институты, подобные
грузинскому, существуют во многих странах
мира. Они имеют библиотеки в своих зданиях.
Но в последнее время было решено распола-
гать такие библиотеки не в самих институтах, а
в культурных центрах той страны, где они функ-
ционируют. В 2000 году из Германии в Грузию
приехали библиотекари с целью найти такое
место. Так возник другой совместный проект
Публичной библиотеки – уже с Институтом Гете,
который и профинансировал расходы на покуп-
ку книг и прессы, на ремонт, мебель, ксерокс-
ный аппарат.

Таким образом общими усилиями фонда
«Фольксваген» и Института Гете была собрана
уникальная в своем роде библиотека из 2500
книг, видеокассет, немецких журналов и газет,
компьютеров и дисков. В основном все мате-
риалы в ней касаются немецкой литературы,
общества, политики, географии, истории, эко-
номики, но есть несколько книг о Грузии и Кав-
казе, а также словари.

Чтобы иметь доступ к этой библиотеке, надо
предъявить лишь пропуск Национальной пуб-
личной библиотеки.

По словам Э.Митлера, Институт Гете и в
дальнейшем продолжит финансирование и
расширение немецкой библиотеки.

Амалия ОГАНДЖАНЯН
Лиза ТОНАКАНЯН

Религия

Так учит вера...

С благословения насто-
ятеля Метехского храма
Рождества Пресвятой Бо-
жией Матери протоиерея
отца АКАКИЯ (Меликидзе)
продолжаем публикацию
ответов на вопросы о пра-
вославии, которыми чаще
всего задаются верующие.

- Кто грешит против Свя-
того Духа?

- Против Святого Духа
грешит тот:

кто дерзостно полагает-
ся на милость Божию.
Люди дерзостно уповали
на милосердие Божие
перед всемирным пото-
пом; постоянно мерзко
грешили и думали, что
Бог их не покарает;

кто отчаивается в мило-
сердии Божием. В мило-
сердии Божием отчаялся
Иуда. Когда он предал Спа-
сителя, то думал, что ему
не может быть прощения
и в отчаянии повесился.
Лучше ему было бы, если
бы сокрушался о своей из-
мене и покаялся, потому
что милосердие Божие
безгранично к грешникам,
которые искренне каются;

кто к спасительным уве-
щеваниям имеет сердце зат-
верделое. К спасительному
напоминанию имел зат-
вердевшее сердце Каин,
потому он пренебрег, ког-
да Бог предостерегал его.
Такое же сердце было и у
египетского фараона в от-
ношении к словам Мои-
сея;

кто противится познанию
правды. К познанию прав-
ды противились законники
и фарисеи во время слу-
жения Спасителя. Они ви-

дели, что Спаситель святой
жизни делает всем добро,
совершает чудеса; о Нем,
как об обещанном Искупи-
теле (Мессии) было проро-
ками предсказано, но они
всецело противились оче-
видной правде и Спасителя
за Мессию не признали;

кто нераскаянным остает-
ся до самой смерти. Нерас-
каянным остался до конца
разбойник, который был
распят по левую сторону
Спасителя;

кто завидует милости Бо-
жией у ближнего своего.

- Какие грехи вопиют к
небу?

- Вопиющие к небу грехи
суть:

умышленное убийство че-
ловека. Когда Каин убил сво-
его брата Авеля, сказал
ему Бог - «что ты сделал? Го-
лос крови брата твоего во-
пиет ко мне от земли» (1
Быт. 4, 10);

притеснение бедных лю-
дей, вдов и сирот. В книге Си-
раха говорится: «Слезы, ко-
торые льются из глаз при-
тесняемой вдовы, с ее
лица, доходят до неба и во-
пиют к Богу на утеснителей»
(Сирах, 35, 15, 18, 19);

незаконное удержание или
снижение платы. Апостол
Иаков в своем послании го-
ворит скупым богачам:
«Плата, удержанная вами у
работников, пожавших
поля ваши, вопиет, и вопли
жнецов дошли до слуха Гос-
пода...» (Иаков, 5, 4).

- Когда мы грешим чужи-
ми грехами?

- Чужими грехами мы
грешим тогда, когда со-
знательно побуждаем
другого к совершению
злого дела. Иродиада со-
вершила такой грех, ког-
да сказала своей дочери,
чтобы она просила у Иро-
да главу Иоанна Крестите-
ля. Жена Потифара допу-
стила чужой грех тем, что
налгала своему мужу, и
он невиновного Иосифа
заключил в темницу. Чу-
жим грехом также гре-
шим, когда что-либо дур-
ное хвалим и тем способ-
ствуем тому, чтобы кто-
нибудь из слышавших
наши слова совершал хва-
лимый нами грех.

- Что обыкновенно склоня-
ет человека ко греху?

- Обыкновенно склоня-
ют ко греху соблазн и ис-
кушение.

- Является ли искушение
само по себе грехом?

- Искушение само по
себе еще не является
грехом, если мы ему
противимся и от себя от-
вращаем, как то учинил
Спаситель, когда был ис-
к ушаем .

- Что нужно делать при
искушении?

- При искушении долж-
но - помнить о смерти и о
суде Божием, осенять
себя крестным знамени-
ем, просить Бога помочь
нам побороть искушение,
предаться работе.

- Что нужно разуметь под
поводом ко греху?

- Под поводом ко греху
нужно разуметь места и
лица, кои нас могут легко
совратить на грех.

- Что должно делать, ког-
да некоторыми лицами или
местом мы были совращены
в грех?

- Когда местом или ка-
ким-либо лицом мы были
совращены в грех, не дол-
жно искать общения с
ними, но, наоборот, пре-
достерегать себя от сно-
шений с ними.

- Что говорит нам в нашей
душе - что есть добро и что
зло?

- Что есть добро и что зло
говорит нам в нашей душе
голос совести, который
нас побуждает к добру и
предостерегает от зла.

- Обязаны ли мы прислу-
шиваться к голосу совести?

- Голос совести слушать
мы обязаны, потому что он
вложен в наши души Са-
мим Богом Творцом. Когда
мы слушаемся голоса со-
вести, мы ощущаем внут-
реннее успокоение и осо-
бенную радость; если же
не прислушиваемся - сне-
дает нас душевное беспо-
койство и неудовлетворен-
ность. Кто не слушает голо-
са совести, у того совесть
тупеет, и такой человек
становится недобросовес-
тным. Грех есть наиболь-
шее зло на свете, потому
что от него происходят ос-
тальные злодеяния.

Публикацию подготовил
Мамия АЛАШВИЛИ

В здании Совета обществ дружбы и
культурно-просветительских  связей
Узбекистана с зарубежными странами
состоялась выставка работ художни-
цы, члена Академии художеств Грузии
Тамар Инаридзе. Показ организован по
инициативе Общества дружбы и куль-
турных связей “Узбекистан - Грузия”.

Совет обществ дружбы и культурно-
просветительских связей Узбекистана
делает все возможное, чтобы Грузия и
Узбекистан чаще обменивались делега-
циями, лучше информировали друг дру-
га о сегодняшней жизни двух народов и
государств в годы независимости.

Творчество Тамар Инаридзе порадо-
вало многочисленных гостей Совета
обществ дружбы и культурно-просве-
тительских  связей Узбекистана, пред-
ставителей 36 государств. На выстав-
ке побывали и представители обще-

Выставка работ
грузинской художницы

ственности столицы Узбекистана и гру-
зинской диаспоры, коллеги из Акаде-
мии художеств, аккредитованные в
Ташкенте дипломаты, студенты. Сре-
ди работ художницы можно было уви-
деть немало картин, посвященных
культуре Востока, в частности узбекс-
кой национальной одежде.

Руководство Академии художеств
Узбекистана и Общества узбеко-гру-
зинской дружбы выразило художнице
сердечную благодарность за приезд в
Ташкент и за организацию выставки,
посвященной 11-ой годовщине незави-
симости Узбекистана.

Произведения Тамар Инаридзе в
Центральной Азии выставлялись впер-
вые, до этого ее работы успели побы-
вать в Египте, США, Голландии, Бель-
гии, других государствах.

Большой интерес к выставке про-

явили местные СМИ, в том числе те-
левидение - творчеству художницы
была посвящена специальная переда-
ча. Освещали работу выставки четы-
ре радиоканала и три республиканские
газеты.

“Подобные мероприятия укрепляют
наши взаимоотношения, - сказал на-
чальник Организационного департа-
мента Совета обществ Маннон Али-
мов, - дают новый импульс развитию
дружеских взаимосвязей между дву-
мя странами. Тамар Инаридзе в знак
признательности подарила Обществу
узбеко-грузинской дружбы одну из сво-
их самых известных картин”.

ИНГА ШАНАВА,
пресс-атташе на общественных

началах Посольства Грузии
в Узбекистане, Ташкент

Ван Байбурт, Армен Геворкян, Тенгиз Думбадзе
выражают глубокое соболезнование Сергею Казаря-
ну в связи с кончиной матери

Веры Ивановны КАЗАРЯН

«СОЛНЕЧНЫЙ ДИСК»
ЛАСИКО КУРАШВИЛИ

Издревле известны слу-
чаи долгожительства, но го-
раздо большой интерес вы-
зывают те местности, где их
высокий процент. Изучение
наследия долгожителей и
их выдающихся представи-
телей помогло передать ин-
тересную информацию,
т.е. выделить основные
факторы, которые вызыва-
ют долгожительство и кото-
рыми их предки были окру-
жены. К таким людям отно-
сится Ласико Курашвили.

Будучи садоводом, он в
1902 году поступил на служ-
бу со своими братьями к
русскому промышленнику
Н.Смецкому, проживающе-
му в Сухуми, который зало-
жил в Абхазии дендропарк.
Уникальные растения были
завезены из Средиземно-
морья. Он организовал эк-
спедиции, изучая флору
Колхиды. В них активное
участие принимал Ласико
Курашвили. Его внимание
привлекли растения тре-
тичного (ледникового) пери-

ода. Тогда же Ласико обна-
ружил определенную зако-
номерность, что долгожите-
ли в Колхиде обитают слов-
но на островах, где сохрани-
лись уникальная третичная
флора и геологические по-
роды, которые смогли пере-
нести эту древнюю био-
энергетическую информа-
цию и на ее флору. Кроме
того, биоэнергетическую
информацию прошлого не-
сли в себе и долгожители
Колхиды.

Природа и предки оста-
вили людям, по выражению
Ласико Курашвили, «щит
долгожителей для челове-
чества». Чтобы этот щит не
потерял своей значимости
и в грядущее время, он су-
мел создать стимулятор
защитных сил организма
«Солнечный диск». Издавна
в роду Курашвили применя-
лись солнечные специфи-
ческие диски, которые они
носили на груди как талис-
ман или во внутреннем кар-
мане, напротив сердца, а на

ночь клали у изголовья. Ис-
тория создания этих дисков
такова. Как-то, сидя у кост-
ра и наблюдая за небом в
пацхе, через дым и отвер-
стие в потолке, Ласико и
члены его  семьи увидели на
солнце темные пятна. Когда
эти пятна увеличивались,
то они заметили, что чув-
ствуют себя хуже, чем в
другие дни. Продолжая на-
блюдения за этим косми-
ческим явлением, они ста-
ли искать средства, чтобы
предохранить себя от отри-
цательных воздействий. И
со временем были созданы
профилактические диски,
предохраняющие их от это-
го явления.

«Солнечный диск» долго-
жителя Л.Курашвили –
сложный комплекс биологи-
чески активных веществ с
программируемым инфор-
мационно-энергетическим
кодом, регулирующим фун-
кциональную деятельность
человеческого организма и
компенсирующим вредо-

носное влияние окружаю-
щей среды.

По мнению древних ис-
следователей, преждевре-
менная старость наступает
в результате нарушения
равновесия внутренних сил
организма под влиянием
вредоносных факторов ок-
ружающей среды природ-
ного и искусственного про-
исхождения. «Солнечный
диск», как они утверждают,
стимулирует защитные
силы организма и меха-
низм компенсации вредо-
носных явлений.

Современные исследова-
тели полагают, что «Солнеч-
ный диск» Л.Курашвили яв-
ляется катализатором био-
химических реакций, оказы-
вает информационно-энер-

гетическое воздействие на
работу организма человека,
тормозит развитие возрас-
тных изменений, способ-
ствует омоложению орга-
низма и увеличению про-
должительности жизни, ук-
репляет иммунную систему.

«Солнечный диск», изго-
товленный по оригинальной
технологии древнего спосо-
ба, по заключению Между-
народного центра нетради-
ционных технологий, «обла-
дает торсионным излучени-
ем  для активного терапев-
тического эффекта и про-
филактики от отрицатель-
ного воздействия окружаю-
щей среды на организм че-
ловека».

Роберт МЕГРЕЛИШВИЛИ

«НЕМЕЦКИЙ АКЦЕНТ»
ГРУЗИНСКОЙ БИБЛИОТЕКИ


